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Con solemnidad, orgullo y memoria,
337 cadetes de la Heroica Escuela Naval
Militar celebraron el viernes su grad-
uación en Alvarado, Veracruz, con un
emotivo homenaje a sus compañeros
América Yamilet Sánchez y Adal Jair
Maldonado Marcos, quienes fallecieron el
pasado 17 de mayo durante un accidente
del Buque Escuela Cuauhtémoc al chocar
con el Puente de Brooklyn en Nueva York. 

"El mar no distingue grados ni edades,
ni sueños", recordaron los jóvenes, con la
mirada en alto y honores a la
Bandera.Durante la ceremonia, inte-
grantes de las generaciones 2020-2025 y
2021-2025 despidieron a sus compañeros
caídos entre marchas y toques de tambor.
Kalim Espinoza Fierro, guardia marina,
pronunció un mensaje que conmovió a
todos los presentes: “Nos arrebató com-
pañeros que compartieron formación,
esfuerzo y vocación. A ellos… les recor-

damos que su memoria no será olvido,
sino faro”.

Frente al almirante Raymundo Pedro
Morales, titular de la Secretaría de
Marina; la gobernadora de Veracruz,
Rocío Nahle; y el representante de la
Comisión Federal de Electricidad, Héctor
Sergio López Villarreal, los nuevos
guardiamarinas refrendaron su promesa
de servir a la nación desde el poder naval,
como lo hicieron América y Adal, a
quienes definieron como parte perma-
nente de su tripulación.

"Hoy nos graduamos, pero más que
eso, nos consagramos como parte de algo
más grande que nosotros mismos",
expresó otro de los jóvenes, en alusión al
compromiso que representa portar el uni-
forme naval. Los graduados se formaron
en carreras como Ingeniería en Sistemas
Navales, Ingeniería Aeronaval e
Ingeniería de Hidrografía. En total, las
generaciones estuvieron conformadas por
94 mujeres y 243 hombres.
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Los gobiernos de México y Estados
Unidos acordaron una inversión con-
junta de 693 millones de dólares en los
próximos dos años para sanear el río
Tijuana.

Al afirmar que es un "acuerdo inte-
gral bilateral muy importante", la pres-
identa Claudia Sheinbaum Pardo
detalló que en esta estrategia para san-
ear el río Tijuana, México invertirá 93
millones de dólares, mientras que el
país vecino, 600 millones.

"Es un acuerdo muy importante. Ya
había habido una primera firma en el
periodo del presidente López Obrador
y ahora se fortalece ese acuerdo con la
ampliación también de la planta de
tratamiento de San Antonio de Los
Buenos, y diversas obras que tenemos
que hacer y que vamos a hacer durante
2026 y 2027, y Estados Unidos se
compromete a ampliar la planta de San
Ysidro.

Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de
Medio Ambiente y Recursos
Naturales, indicó que el saneamiento
del río Tijuana es una prioridad bina-
cional y una necesidad de salud públi-
ca y restauración ambiental.

Destacó que el problema de las
descargas de aguas residuales en la
cuenca Tijuana-San Diego tiene un
carácter histórico y estructural con reg-
istro desde 1938 de escurrimientos

transfronterizos hacia Estados Unidos.
En Palacio Nacional, la titular de la

Secretaria de Medio Ambiente y
Recursos Naturales (Semarnat) indicó
que el mecanismo binacional a través
del cual se atiende los asuntos refer-
entes al agua en la frontera es la
Comisión Internacional de Límites y
Aguas.

Efraín Morales López, titular de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), comentó que este memo-
rando reafirma el compromiso de
ambas naciones para atender un prob-
lema histórico que afecta a la región

fronteriza.
Detalló que el acuerdo binacional

contempla 13 proyectos estratégicos
de infraestructura hídrica y de
saneamiento, con una inversión con-
junta estimada en 693 millones de
dólares para los próximos dos años.
"Se trata en total de 13 proyectos pri-
oritarios de infraestructura hídrica y de
saneamiento fronterizo, que van a rep-
resentar una inversión de 693 millones
de dólares durante los años 2026 y
2027".

"Entonces, se trata de una inversión
conjunta", explicó.

Reunión con 
Ronald Johnson

La presidenta Sheinbaum recibió
ayer en Palacio Nacional al embajador
de Estados Unidos en México, Ronald
Johnson.

Esto, a una semana de que venza el
plazo para la entrada en vigor de la
imposición de aranceles del 30% pro-
ductos mexicanos por parte del gobier-
no de Estados Unidos.

El embajador estadounidense
ingresó al recinto histórico acompaña-
do por una comitiva de empresarios
estadounidenses.

Tanto el embajador como los
empresarios de la Unión Americana se
retiraron de Palacio Nacional alrede-
dor de las 14:20 horas.

La presidenta Sheinbaum declaró
que el embajador Johnson "ha sido
respetuoso" y tiene "buena comuni-
cación" con el Gobierno de México.

El jueves, después de que el man-
datario estadounidense Trump anunció
aranceles de 30% para México y la
Unión Europea que podrían entrar en
vigor el 1 de agosto, la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo confió en
llegar a "un buen acuerdo", y pidió
esperar.

La jefa del Ejecutivo federal indicó
que podría tener una llamada con
Trump "si es necesario" la próxima
semana para revisar el tema.

Acuerdan México y EU inversión
para sanear el río Tijuana

Nuestro país aportará 93 millones de dólares, mientras que el vecino del norte 600 millones de dólares.

La mandataria federal confió en alcanzar un acuerdo para evitar la entrada en vigor de los aranceles.
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La mandataria federal informó que

en menos de un mes, más de un millón

de trabajadores de plataformas digi-

tales se han registrado ante el Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS).

"Es increíble el número de personas

que se están registrando, repartidores.

Les voy a dar el dato, porque lo iba a

dar después, pero ya que salió este

tema son más de un millón de registros

en el Instituto Mexicano del Seguro

social en menos de un mes", destacó.

En conferencia de prensa, la jefa

del Ejecutivo federal señaló que por

este acuerdo las y los trabajadores de

plataformas digitales podrán tener

acceso a la salud. "Son muy emocio-

nante sus testimonios porque todos

tienen el seguro frente a accidentes.

Pueden ir al Seguro Social atenderse y

los que tienen percepciones de un

salario mínimo o más tienen todas las

prestaciones de Ley del Seguro Social,

del empleo, muy importante, y además

hay que agradecer porque todas las

empresas al principio tenían su

resistencia y están trabajando muy

bien".

En mayo pasado, el IMSS publicó

en el Diario Oficial de la Federación

(DOF) las reglas de carácter general de

la prueba piloto para la incorporación

de las personas trabajadoras en

plataformas digitales al régimen oblig-

atorio del seguro social.

Estas reglas tienen por objeto

garantizar el cumplimiento de las

obligaciones contenidas en las frac-

ciones V y VI del artículo 291-K de la

Ley Federal del Trabajo (LFT), medi-

ante la aplicación de una prueba piloto

para la incorporación de este segmen-

to de la población al Régimen

Obligatorio del Seguro Social.
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1/DEPORTIVO Internacional1/Local En Escena

Con debut en casa, los Rayados disputaran el Torneo Apertura
2025 al jugar contra Atlas en la fecha tres de la Liga Mx. 

1/DEPORTIVO

Con presión para ganar

Recibe IMSS a más de un
millón de ‘Ubers’ y ‘Didis’

El problema de escurrimientos de aguas residuales hacia el país vecino
tiene registros desde 1938 y se considera estructural e histórico.

El titular de Agricultura, inició gestiones con el país

nipón para colocar el fruto mexicano en el mercado

japonés.
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Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura

y Desarrollo Rural, abrió diálogo comercial con Japón

en la búsqueda de colocar al jitomate mexicano en el

mercado de aquel país, tras el término del Acuerdo de

Suspensión de Tomate Fresco de la investigación

antidumping del gobierno de Estados Unidos.

En redes sociales, el funcionario publicó que con-

versó con la subsecretaria de Relaciones Exteriores,

Teresa Mercado, y Melba María Pría, embajadora de

México en Japón, para buscar opciones comerciales de

productos hortícolas en otros países.

"Buena reunión con la subsecretaria de Relaciones

Exteriores, Teresa Mercado; la embajadora de México

en Japón, Melba María Pría, su equipo, y productores

de tomate mexicanos. Buscamos opciones de mercado

en jitomate y otros productos hortícolas, para producir

en las mismas regiones de México", escribió

Berdegué.

El 15 de julio, al jitomate fresco mexicano exporta-

do a Estados Unidos se le impuso pagar una cuota

compensatoria de 17.09%.

El Departamento de Comercio de Estados Unidos

anunció en abril su retirada del Acuerdo de Suspensión

de 2019 sobre Tomates Frescos de México. Como

parte del mismo, México tenía que vender sus tomates

a un precio mínimo y cumplir con otras reglas.

El convenio fue objeto de revisiones periódicas,

pero ambas partes siempre llegaban a un acuerdo que

evitaba los aranceles. En esta ocasión, el pacto expiró

sin prórroga.

"La anulación del Acuerdo de Suspensión de 2019

ya se ha formalizado, lo que permite la imposición del

arancel. A partir de hoy, los envíos de tomate mexicano

están sujetos al nuevo impuesto. Las empresas deben

ajustar sus precios y logística, aunque aún está pendi-

ente la publicación oficial", explicó a este diario una

fuente del Departamento de Comercio estadounidense.

Ante esto, el gobierno de México calificó como

injusta la medida. En un comunicado conjunto, las sec-

retarías de Economía y Agricultura señalaron que esta

decisión perjudicaría tanto a los productores mexi-

canos como a la cadena agroalimentaria esta-

dounidense.

Buscan colocar
el jitomate en

Japón

El registro permite a estos trabajadores contar con seguro contra acci-
dentes y prestaciones conforme a la Ley del Seguro Social.

Rinden homenaje a cadetes del buque Cuauhtémoc

Los Cadetes de la Heroica Escuela
Naval Militar dedicaron su graduación
a América Sánchez y Adal Maldonado.



a izquierda más rancia insiste en
la revolución cubana como
quien insiste en un monumento
gastado: lo pule, lo barniza y ter-
mina sosteniéndolo a toda costa
aunque, realmente, ya no sirva ni
para el adorno.

No se suele recordar que Fidel nunca
prometió socialismo durante la Revolución.
No lo dijo en Sierra Maestra, no lo dijo tam-
poco al entrar a La Habana. Lo dijo después,
ya en el poder.

El pueblo cubano realmente nunca eligió
ser comunista, simplemente cambiaron a un
dictador por otro, salieron de Batista para caer
en Castro.

Y luego, ese viejo argumento del “blo-
queo”, eso que suena a asedio militar, a bar-
cos, aviones y el ejército del Tío Sam rodean-
do la isla, bloqueándola, so pena de eliminar a
quien se le acerque, a quien ose cruzar su blo-
queo.

Pero no es así, existe un embargo económi-
co de Estados Unidos debido al asalto de Fidel
con su revolución, y eso pasa por restricciones
comerciales y financieras, sanciones que pro-
híben usar dólares o acceder a bancos
norteamericanos, pero lejos de eso, Cuba
puede abrir su mercado al mundo, el único
problema es que no existe ese mercado. Cuba
no ofrece nada y, justo, como nada le com-

pran, tampoco tiene dinero para comprar
nada… ¡Viva la Revolución!

¿Y la educación cubana?, esa que pre-
sumen tanto pero que en la realidad no es más
que una vil farsa donde existen ingenieros que
no pueden ni mantener la red eléctrica a base
de gasolina que se cae a pedazos, donde exis-
ten médicos que no entienden cómo funcionan
los últimos aparatos de cirugía y terminan
como baratos esclavos del régimen en otros
países, con profesores tan ideologizados que
escupen patrañas como aquella de que “los
vagabundos de Cuba son actores para
dañarnos”, ¿de qué sirve en el mundo de hoy
esa “educación”?

Rendir homenaje a dos símbolos del totali-
tarismo caribeño es más que un desliz ide-
ológico: es una ofensa a la memoria crítica y
un monumento a la estupidez.

Vivo en la Cuauhtémoc, cerca de la
Tabacalera y el monumento siempre me pare-
ció un mal chiste, una provocación contra el
régimen que sirvió para las aspiraciones
políticas del entonces alcalde Ricardo
Monreal. A los vecinos jamás nos preguntaron
nada, aunque, con el tiempo, la estatua me
pareció una caricatura más del México surre-
al, quizá comenzamos a verla hasta con cierta
gracia y ahora que la quitaron, una vez más,
tampoco nos preguntaron absolutamente nada.

Alessandra Rojo de la Vega, como
Monreal, ha incomodado al poder establecido
con el Che y con Fidel, lo mismo pero al

revés, y con ello ha obligado al oficialismo a
defender a dos personajes impresentables a los
ojos del mundo democrático contemporáneo.

Ahora viene lo bueno, ¿dónde recolocarán
la estatua?, ¿asistirá la Jefa de Gobierno o la
presidenta a su reinauguración?, ¿cómo
tomarán esa jugada los estadounidenses en un
momento tan delicado de nuestra relación?,
¿cómo lo tomará el mundo democrático?,
¿qué discursos pronunciarán?

Le salió buena la jugada a Alessandra,
pero, otra pregunta: ¿de que tamaño será la
vendetta?

DE COLOFÓN: La Secretaría de
Educación Pública celebra haber ganado cinco
juicios que le permiten implementar el progra-
ma Vida Saludable y prohibir la comida
chatarra en centros educativos. El avance legal
es importante: abre la puerta para cambiar
hábitos desde la infancia. Sin embargo, la
batalla por una mejor nutrición no se gana
solo en los tribunales.

En México, millones de personas comen lo
que pueden, no lo que deben. La pobreza, los
horarios extenuantes y la informalidad laboral
condicionan la dieta cotidiana. Para muchos,
alimentarse es un acto de supervivencia, no
una decisión informada.

Erradicar la comida chatarra es una meta
noble, pero insuficiente si no va acompañada
de una transformación cultural y económica.
Falta educación alimentaria desde casa y
comunidad, no solo en el aula. 

Y falta que el Estado deje de subsidiar la
miseria. 

Comer bien no debe ser un privilegio, sino
un derecho.

o ha pasado ni un año

del proceso interno

mediante el cual Morena

eligió a su candidata

presidencial y las lla-

madas “corcholatas” ya se desgastaron

al grado de que algunas lucen inservi-

bles. Los escándalos y estridencias

que arrastran Adán Augusto López,

Ricardo Monreal y Gerardo Fernández

Noroña han sido tales que para los tres

se anticipa su ocaso político.

Lejos de consolidarse como figuras

fuertes dentro del nuevo gobierno o de

mantener su influencia en el aparato

político nacional, los aspirantes a la

candidatura presidencial de la 4T, casi

todos impulsados por Andrés Manuel

López Obrador, empezaron a diluirse

y, peor aún, se convirtieron en estor-

bos incómodos para la administración

de la “corcholata” ganadora, Claudia

Sheinbaum.

El caso más evidente es el de Adán

Augusto López, el exsecretario de

Gobernación, quien enfrenta una de

las mayores crisis por su relación con

el exsecretario de Seguridad de

Tabasco durante su mandato como

gobernador, Hernán Bermudez, acusa-

do de ser el líder del grupo criminal La

Barredora. El escándalo, a la luz de las

acusaciones del gobierno de Estados

Unidos por lo que describe como una

“alianza intolerable” del gobierno con

los cárteles de la droga, ha sido termi-

nante para cualquier otra aspiración

política del todavía presidente de la

Junta de Coordinación Política del

Senado. Su salida de ese cargo es

inminente y dentro del mismo

movimiento morenista hay divisiones

sobre si respaldarlo o dejarlo desan-

grarse.

La operación política de Adán

Augusto en el Senado, a menudo a

base de argucias legales u ofrecimien-

tos de impunidad, como el caso de los

Yunes para sacar los votos de la refor-

ma judicial, fue cuestionada y critica-

da incluso por morenistas. Ni qué

decir del apoyo financiero a senadores

y senadoras que buscan ser gober-

nadores de sus estados en el 2027. Hoy

el exsecretario de todas las confianzas

de AMLO ya es tóxico e insostenible.

El otro coordinador legislativo y

presidente de la Junta de Coordinación

Política de la Cámara de Diputados,

Ricardo Monreal, ha quedado atrapa-

do en el limbo. La otrora “corcholata”

de Morena no forma parte del primer

círculo de la Presidenta y, al contrario,

ha contravenido sus discursos de aus-

teridad. Desde los viajes en

helicóptero privado junto a su com-

padre, el diputado y líder sindical

Pedro Haces, pasando los descalabros

electorales, como el de la alcaldía

Cuauhtémoc, y su más reciente viaje a

Europa, lo tienen disminuido. Si se

usara una expresión del deporte

favorito de su exjefe y mentor, Andrés

Manuel López Obrador, su línea de

bateo está en strike, es decir, poncha-

do.

Quizá por eso hace unos días,

durante un foro con jóvenes, Monreal

afirmó estar en su “proceso final de

vida pública” y aseguró que ya no dis-

putará ningún cargo público en el

futuro. “Estoy en mi proceso de sali-

da… ya no voy a disputar ningún

espacio político”, dijo.

Y luego está Gerardo Fernández

Noroña, el más ruidoso de todos, pero

a su vez el de mayor doble moral.

Durante el proceso de selección fue

funcional: ayudó a movilizar bases, a

simular pluralidad (por provenir del

PT) y fue el perro de pelea contra la

oposición, un rol que siempre le ha

gustado desempeñar. Terminado el

proceso, lo hicieron a un lado. Fue el

propio López Obrador el que lo mar-

ginó. Sin embargo, con su estridencia

que lo caracteriza se hizo del cargo de

presidente del Senado, desde donde se

dedicó a hacer turismo legislativo en

primera clase, lo que a su vez mereció

críticas de Sheinbaum y de integrantes

del movimiento. Noroña no tiene

influencia real en la estructura de

poder. Su estilo confrontativo e incen-

diario dejó de ser útil y tan pronto

como el 1 de septiembre pasará a ser

un desahuciado.

Tal vez Marcelo Ebrard, actual sec-

retario de Economía, sea el único que

ha librado en cierta medida el desgaste

de su cargo y del proceso anterior,

pese a que fue el que más frontalmente

se peleó con la ahora presidenta

Claudia Sheinbaum. Ebrard deberá

desempeñar un gran papel como nego-

ciador con Estados Unidos y en la

renegociación del TMEC para poder

volver a tener aspiraciones presiden-

ciales y poder reagrupar a su equipo.

De todas las “corcholatas”, sólo

Claudia Sheinbaum logró capitalizar

el proceso. No sólo se impuso en la

contienda interna, también logró sen-

tarse en la silla presidencial sin deber-

le nada a ninguno de los que compi-

tieron contra ella. Su gobierno, con

todo y las inercias del obradorismo, ha

intentado marcar distancia de las for-

mas y figuras del pasado reciente. Por

lo menos en la política de seguridad.

Sin embargo, el desastre de las otras

“corcholatas”, las pugnas internas del

movimiento, los escándalos de corrup-

ción, la violencia, la falta de medica-

mentos y el yugo de Donald Trump, la

han colocado en una posición de alto

desgaste muy al inicio de su adminis-

tración.

sábado 26 de julio de 2025

n pocos años, hemos

visto la demolición de la

democracia que tomó

décadas en construir.

Aunque las reformas

que le dieron vida lograron montar un

régimen electoral imparcial y un sis-

tema competitivo de partidos, la

decepción con el sistema de gobierno

creció y fue arrojada a la basura por un

movimiento que la denuesta con el

antiquísimo prejuicio de que defendía

intereses especiales. Pronto tendremos

el cierre fatal con una nueva legis-

lación electoral que impedirá la repre-

sentación de minorías e inclinará la

balanza a favor del partido oficial que

llegó con intenciones de perpetuidad.

Por qué fue así, es pregunta indispens-

able si se ha de retomar el camino

democrático.

La democracia mexicana (1997-

2024) no cayó solo a causa de sus ene-

migos, sino también de la carencia de

cimientos sólidos. Como empieza a

quedar claro para sus propios

creadores —demasiado tarde—, la

culpa no reside solamente en quien

mató la vaca, sino en quienes le

agarraban la pata desde antes de que

llegaran los carniceros. Y eso ya podía

verse desde temprano. En los gobier-

nos de Fox, Calderón y Peña se man-

tuvieron en el régimen político vicios

nuevos y viejos que están en las raíces

podridas del árbol caído.

El sistema de partidos se fundó,

desde el arranque, con materiales de

impermeabilización elitistas y cliente-

lares. Jorge G. Castañeda reiteró en

Nexos de julio algo muy sabido pero

enterrado en la desmemoria: “En la

reforma de 96, lo que se dijo fue: —A

ver, ¿cuánta lana tiene el PRI? —Pues,

equis cantidad. —Ok, pues muy bien,

entonces, que sea parejo a los demás.

Todos juntos los demás. No cada uno

de los demás. Lo cual creaba, por

definición, una situación donde los

demás, si querían competir, tenían que

juntar mucho dinero privado. No había

manera de que alcanzara con las puras

prerrogativas porque estaban dis-

eñadas para ser desiguales”. Fue un

acto fundacional del financiamiento

público. Si los partidos querían com-

petir tenían que ir a buscar más recur-

sos que los públicos en donde los

hubiera. Y los hallaron. No podemos

explicar el avance del crimen organi-

zado en las campañas políticas sin

entender la mecánica de esta ciega

“carrera hacia ningún lugar” como

refirió ingeniosamente Sartori al des-

bocamiento contemporáneo. Y tam-

poco podemos entenderlo sin la

aceptación de AMLO del ingreso de

las bandas al financiamiento de todo

tipo de causas políticas, sociales y,

sobre todo, de acumulación criminal.

Pero la madre del des-madre fue el

paso de la monocracia a la poliarquía

sin considerar de qué modo la coordi-

nación centralizada y vertical del sis-

tema presidencial de partido

hegemónico podía reformarse como

coordinación descentralizada entre los

poderes formales del Estado. La dupla

presidente-partido característica del

dominio priísta entre 1928 y 1997 con

la que México fue gobernado al estilo

de las dictaduras romanas (Sartori

dixit) era no solamente una forma de

dominación coordinada entre los

poderes formales (Federación, estados

y municipios), sino la matriz de autori-

dad de los poderes sociales, económi-

cos y criminales; la aduana vertebral

de la frontera entre legalidad e ilegali-

dad (ese oscuro y sempiterno objeto

del Estado). La democracia mexicana

no inventó la nueva frontera que susti-

tuyera a la anterior; los poderes for-

males se quedaron nadando en el pan-

tano del sálvese quien pueda y al viejo

control presidencial no le sucedió otra

forma de coordinación del poder: se

jibarizó.

De haberse enfrentado este proble-

ma se podría haber impedido que la

ilegalidad criminal se comiera a peda-

zos el régimen formal y asedie al

Estado penetrándolo o subyugándolo

con “plomo o plata”, como se aprecia

por todos lados. La ilusión de que, una

vez resuelta la equidad electoral, las

“bondades” de la Constitución formal

se impondrían por sí solas se convirtió

en doctrina de Estado hasta la llegada

de López Obrador, que la mandó a

volar con todo y “sus instituciones”

para regresar al pragmatismo presi-

dencialista y centralizado —acaso otra

ilusión—, pero esta vez sin las capaci-

dades para someter a control y discre-

ción a los poderes extralegales e ile-

gales. 

Se edificó la poliarquía sobre los

veneros del estiércol.

(pin) Ches estatuas

La democracia fallida

Luis Cárdenas

Francisco Valdés Ugalde

Mario Maldonado
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l supremo gobierno pro-
pondrá, en el próximo peri-
odo ordinario de sesiones
del Congreso de la
Desunión la centésima
reforma electoral de nues-

tra historia.
Es un decir que propondrá, de ante-

mano sabemos que la fraudulenta mayoría
oficialista aprobará, sin modificar una
coma, lo que ordene la jefatura política;
donde quiera que esta resida, en la Plaza
de la Constitución o en las proximidades
de la tumba de Pakal.

Habida cuenta de las formas y usos que
se estilan ahora en la política mexicana,
en el pandemónium parlamentario sin
debate civilizado ni pluralismo constructi-
vo, podemos anticipar que la susodicha
reforma electoral tendrá como hilo con-
ductor “legalizar” la hegemonía autori-
taria que de facto ya ejerce la maquinaria
electoral del régimen.

Las piezas de este artefacto son diver-
sas; entre ellas: la organización partidaria
gubernamental, debidamente articulada
con los programas estatales el control de
la población, vía subsidios sociales o
engranajes cibernéticos; el uso faccioso
de la comunicación gubernamental; la
alineación de las autoridades y jueces
electorales a los dictados del partido. Hoy
todo esto es ilegal, está prohibido en la
legislación electoral vigente que para todo
efecto ya es letra muerta.

Si alguna duda hubiese de la
degradación en los procesos electorales,
basta analizar la costosa farsa –las dic-
taduras suelen ser manirrotas y ruinosas–
del reciente festival de los acordeones,
para consumar el golpe de estado judicial,
validado por una apretada mayoría en el
INE y bendecido alegremente por la
patética judicatura del TEPJF.

Pero como el atropello a las leyes y la
grosera ilegalidad está a la vista, procede
cambiar las leyes para legalizar y facilitar
cuanto trastupije y abuso se requiera, para
que la mayoría tramposa reine por siglos
de los siglos.

Por ahí viene la mentada reforma elec-
toral, ya se escuchan ocurrencias: que los
consejeros y jueces electorales pasen tam-
bién por las urnas, se entiende, repletas de
acordeones. Pero eso no es lo más diver-
tido, también se quiere reducir al mínimo
la representación plural en congresos y
cabildos y aniquilar por inanición a la ya
de por sí magra oposición.

En la prolongada serie de reformas
electorales realizadas en nuestro país,
hubo algunas podrían considerarse como
progresistas; liberalizaron y oxigenaron a
la llamada “dictadura perfecta”, otras sólo
fueron de fachada, “gatopardistas”, cam-
biaron todo para que todo siguiera igual,
también las hubo democratizadoras. En
honor a la verdad, nunca hubo una refor-
ma electoral descaradamente regresiva.

Cabe decir que aquellas reformas no
fueron concesión graciosa del poder,
todas fueron precedidas de conflictos
electorales y sociales que exhibían el
anquilosamiento del régimen y expresa-
ban la exigencia ciudadana de libertad y
democracia.

La ronda de reformas electorales que
finalmente condujo a la transición
democrática: elecciones libres, voto
respetado, árbitros independientes, se ini-
ció después de la caída del sistema en
1988 y culminó en 1996.

Nadie discute que nuestra legislación
electoral requiere una depuración, que
promueva la elevación cívica del pueblo y
limite los abusos de la partidocracia.
Lamentablemente, habida cuenta del
“ethos” prepotente y la voracidad megaló-
mana de las tribus encaramadas en el
poder, es de esperarse todo lo contrario.

Reforma
electoral

El ocaso de las ‘corcholatas’ de Morena
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Indignación selectiva

Luis Felipe Bravo Mena
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Un secretario en funciones de juez
dio a la Fiscalía General de la República
(FGR) un plazo de 48 horas y a la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) uno de 24 horas para
que informen sobre el paradero de Ulises
Pinto Madera, "El Mamado", detenido el
miércoles pasado en Jalisco.

El presunto cabecilla del grupo crim-
inal "La Barredora" no ha sido localiza-

do por el personal del Juzgado
Decimoprimero de Distrito en Materia
Penal en la Ciudad de México para noti-
ficarle de la suspensión de plano que se
le otorgó para no ser sometido a malos
tratos e incomunicación o tortura, por las
autoridades federales.

En acuerdo publicado el viernes, el
secretario en funciones de juez señaló
que el fedatario le reportó la imposibili-
dad de notificar el resolutivo del pasado
miércoles directamente a "El Mamado",

en virtud de que no se encuentra en las
instalaciones de la Fiscalía Especializada
en materia de Delincuencia Organizada
(FEMDO), ubicadas en la Ciudad de
México, como lo aseguró su abogado.

En el amparo que interpuso, el aboga-
do aseguró que Pinto Madera se encon-
traba bajo custodia en la FEMDO, pero a
la hora de notificarle no se le encontró.

El secretario en funciones de juez
requirió a la Fiscalía General de la
República (FGR) y a la  SSPC para que

en el plazo de 48 horas, legalmente com-
putadas, informe sobre el paradero de
Ulises Pinto Madera, identificado como
segundo al mando de "La Barredora" e
integrante del Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG).

Además, asimismo, requirió al abo-
gado de "El Mamado" para que en el
plazo de "veinticuatro horas, posteriores
a la notificación del presente proveído,
informe si tiene conocimiento del lugar
donde se encuentra el directo justiciable.
En el entendido que, de no hacerlo, se
proveerá lo que en derecho correspon-
da".

Cd. de México/El Universal.-                         

El caso de corrupción y criminalidad
en Tabasco que derivó en una orden de
aprehensión en contra del exsecretario de
Seguridad, Hernán Bermúdez, cercano
colaborador del entonces gobernador
Adán Augusto López, por el caso de "La

Barredora", tendrá un "efecto domino" en
Chihuahua por la cercanía a ese grupo
político de la senadora Andrea Chávez.

Aseveró el senador por Chihuahua,
Mario Vázquez, quien dijo que en esa
entidad los ciudadanos y empresarios
están atentos a este escándalo de corrup-
ción en Tabasco y cómo han llegado

recursos millonarios a una campaña antic-
ipada de la senadora Andrea Chávez dis-
frazados de caravanas de la salud y que
proceden de la entidad del sureste.

"Es evidente que habrá implicaciones,
habrá un efecto domino política y elec-
toralmente en Chihuahua de este escánda-
lo de corrupción que salpica al coordi-
nador de Morena en el Senado, Adán
Augusto López y a una de sus más cer-
canas que es Andrea Chávez, quien busca
ser candidata al gobierno del estado en
2027", apuntó en entrevista.

Aseguró que a través de dichas cara-
vanas y en propaganda se calcula que
desde hace por lo menos un año la
senadora morenista ha gastado mensual-
mente unos 40 millones de pesos, los
cuales ella ha declarado que son aporta-
ciones de empresarios, pero están vincu-
lados a Adán Augusto López y al Grupo
Tabasco, por lo que ahora se tiene que
investigar si no son dineros de proceden-
cia ilícita.

Ante ello, exigió seguir la pista del
dinero en esta precampaña en Chihuahua.

Cd. de México/El Universal.-                                 

Luego de que el canciller Juan Ramón
de la Fuente y la secretaria de Gobernación,
Rosa Icela Rodríguez, sostuvieron una
reunión protocolaria por separado con mon-

señor Paul Richard Gallagher, secretario
para las Relaciones con los Estados y las
Organizaciones Internacionales del
Vaticano, la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo indicó que no hay una fecha definida
para la posible visita del Papa León XIV a

México.
En su conferencia mañanera del viernes

25 de julio en Palacio Nacional, Sheinbaum
Pardo refirió que con la vista de monseñor
Gallagher se ratificó la invitación para que
León XIV visite nuestro país.

"Todavía no hay una fecha en particular,
sino sencillamente se ratificó la invitación y
Rosa Icela, secretaria de Gobernación, plat-
icó durante un tiempo sobre la relación que
hay en México con las distintas iglesias, en
general sobre distintos temas de nuestro
país", contó la presidenta al señalar que fue
una "plática cordial".

En el Salón Tesorería, la titular del
Ejecutivo federal destacó que el papa "es un
hombre que da mensajes de paz": "Pero
pues la mayoría del pueblo mexicano tiene
la religión católica, y como representante,
más allá de la Iglesia Católica, del Estado
Vaticano, pues su visión y su mensaje de paz
pues es muy importante para todo el
mundo".

Veracruz/El Universal.-                       

La taxista y maestra Irma Hernández
Cruz, cuyo cuerpo fue localizado tras ser
privada de la libertad por un grupo arma-
do, en el municipio de Álamo
Temapache, de Veracruz, falleció de un
infarto a consecuencia de los actos de
violencia a los que fue sometida.

Así lo informó la gobernadora del
estado, Rocío Nahle, en entrevista con
medios locales, en la que aseguró que el
crimen no quedará impune pues su gob-
ierno no mantiene ningún pacto con
algún grupo criminal.

"Nosotros no tenemos pacto con
nadie. Nosotros no estamos en contu-
bernio con nadie, de ningún tipo. Y
vamos todos. Este caso de la maestra, la
Fiscalía le está dando seguimiento (...)
aquí no hay pacto, aquí no hay con nadie.
El pacto que tenemos es con el pueblo y
es la atención, para eso nos tienen aquí",
aseveró Nahle.

La extitular de la Secretaría de
Energía (Sener) detalló que los peritos
forenses le confirmaron esta mañana a la
Fiscalía local que, a raíz de la violencia a
la que los criminales la sometieron
–como en el video donde aparece arrodil-
lada, sometida por 12 hombres armados–
Hernández Cruz murió.

La docente fue secuestrada el 15 de
julio, pero su cuerpo fue hallado hasta
ayer en un rancho al norte de la región.

"Lamentablemente, fue hallada sin
vida, un lamentable suceso, pero también
¿qué estamos haciendo? Es muy impor-
tante. Desde los primeros momentos que
se reportó la desaparición de la maestra,
lo reporta su hija, después de varias
horas, reporta que no encuentra a su
mamá, no vivía con ella, el cuerpo de
seguridad, nos dimos a la tarea junto con
la Fiscalía, pues, de hacer un rastreo por
toda la zona norte", dijo Nahle.

Adelantó que, derivado de los opera-
tivos en la zona, aún no hay personas
detenidas.

"No, todavía no, todavía no. Yo ahori-
ta, voy a la Mesa de seguridad, nos están
haciendo el reporte temprano, muy tem-
prano. Hablé con el Secretario (de
Seguridad Pública federal) Omar García
Harfuch. Incluso estaban en la mesa con

la Presidenta Claudia Sheinbaum. Dimos
a conocer, pues, cómo fue la investi-
gación, cómo fueron los hechos. Y esto
yo quiero decirle a la población, nosotros
todos los días, todos los días, cualquier
hecho en homicidio doloso le damos
seguimiento", añadió.

Senadores de oposición condenaron
el asesinato de la Irma Hernández Cruz,
maestra jubilada de 62 años que trabaja-
ba como taxista en Veracruz y que fue
secuestrada por negarse a pagar derecho
de piso a un grupo delictivo identificado
como Fuerzas Especiales del Cártel
Mafia Veracruzana.

En entrevista, Susana Zatarain García,
senadora del PAN, calificó el crimen
como un acto "cobarde" y lamentó que
tanto autoridades estatales como fed-
erales se mantengan ausentes frente a
hechos de violencia como este, que —
dijo— se replican a diario en todo el país.

"Esta es la verdadera tragedia: un país
donde el crimen decide quién vive y
quién muere, donde la impunidad se ha
vuelto norma, donde el gobierno ha per-
dido o cedido el control del territorio",
agregó.

"¿Hasta cuándo permitiremos que los
criminales dicten nuestras vidas y siem-
bren terror?", cuestionó.

"Muchos ciudadanos como la maestra
jubilada están hartos de la delincuencia
organizada, de ser extorsionados y de
tener que pagar lo poco que ganan a los
criminales. Pese a eso, la autoridad no
hace nada", aseguró.

Por separado, el presidente nacional
del PRI, Alejandro Moreno, y los
senadores de ese partido condenaron el
asesinato de la maestra Irma Hernández a
manos del crimen organizado en
Veracruz.
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Buscan tipificar crímenes de
odio en los códigos penales

Cd. de México/El Universal.-                       

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo indicó que se buscará que los
crímenes de odio aparezcan en los códi-
gos penales, ante los recientes asesinatos
y desapariciones forzadas en contra de
las poblaciones LGBT+ en nuestro país.

En su conferencia mañanera del
viernes 25 de julio en Palacio Nacional,
Sheinbaum Pardo también hizo un llama-
do contra la discriminación para las per-
sonas de la diversidad sexual.

“Pero sí hay que fortalecer, que
aparezca en los códigos penales los
crímenes de odio”, dijo la Mandataria
federal.

De acuerdo con el Observatorio
Nacional de Crímenes de Odio, en el
primer semestre del año van 28
asesinatos y desapariciones forzadas. Tan
solo en julio se presentaron 12 crímenes
de odio en México, en el marco del Mes
del Orgullo.

'Vamos a pacificar Sinaloa'
Al cumplirse este viernes 25 de julio

un año de la detención del capo Ismael
"El Mayo" Zambada, la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que
Sinaloa será pacificado.

En su conferencia mañanera en
Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo tam-
bién mencionó la intervención de agen-
cias de Estados Unidos en este caso,
"hace un año para provocar lo que ha
ocurrido".

"Estamos trabajando y vamos a paci-
ficar Sinaloa, eso va a ser así. Se trabaja
todos los días, y cuando hay honestidad,
estrategia y trabajo, hay resultados en
Sinaloa y en todo el país".

"Entonces, por supuesto que se va a
pacificar; ahora, es importante cómo se
dio esto, y la valoración de cómo fue la
intervención en su momento de agencias

o de instituciones del gobierno de los
Estados Unidos hace un año, para provo-
car lo que ha ocurrido durante este año,
entonces sí es importante que se analice",
dijo la presidenta.

Reiteró que al gobierno de Estados

Unidos siempre se plantea que debe
haber colaboración y coordinación, sin
injerencismos, para disminuir el tráfico
de drogas y de armas.

Insistió en que el gobierno de Donald
Trump también tiene que hacer su parte
en la atención a las causas ante el con-
sumo de drogas: "Siempre hemos
planteado que ellos también tienen que
tener una estrategia de atención a las
causas, de las adicciones, y también de
detenciones en Estados Unidos de aquel-
los que se dedican a la venta ilegal de
drogas".

"Y vamos a avanzar en estrategias de
seguridad, estoy convencida que estamos
haciendo lo correcto, lo estamos hacien-
do bien. Están disminuyendo los homi-
cidios y vamos a disminuir todos los deli-
tos", aseguró la Mandataria federal.

Desaparece “El Mamado” tras su detención

Según confirmó la gobernadora Rocío Nahle, la causa de muerte fue un
infarto derivado de la violencia a la que fue sometida.

Prometen justicia por caso
de maestra taxista asesinada

Vázquez señaló que la senadora morenista Andrea Chávez, cercana a Adán
Augusto López, ha financiado una campaña anticipada.

Ratifican invitación al Papa; todavía no hay fecha

“El Mamado” fue detenido el miér-
coles pasado en Jalisco, pero no ha
sido localizado.

En el mismo acto, la mandataria federal aseguró que el gobierno trabaja
diariamente para pacificar Sinaloa.

Es importante lo que 

mencionas, de tipificar en 

los códigos penales, y la otra 

es la campaña permanente 

contra la discriminación, 

de cualquier tipo y por la 

libertad en México.

Claudia Sheinbaum

“

Podría impactar caso de "La Barredora" en Chihuahua

El anuncio se dio tras reuniones separadas del canciller y Rosa Icela Rodríguez,
con monseñor Paul Richard Gallagher, enviado del Vaticano.

Aquí no hay pacto, aquí no

hay con nadie. El pacto que

tenemos es con el pueblo y

es la atención, para eso nos

tienen aquí.

Rocío Nahle

“
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El presidente nacional del Partido

Acción Nacional (PAN), Jorge Romero

Herrera, advirtió que los hechos violentos

y las denuncias recientes en entidades

gobernadas por Morena confirman un

patrón alarmante de complicidad con el

crimen organizado.

"¿Qué más hace falta para darnos

cuenta que en México existen cada vez

más casos de una evidente asociación

entre gobiernos de Morena y el crimen

organizado? Lo que acaba de suceder en

Tabasco no es un caso aislado. Es parte de

un patrón que se repite en estado tras esta-

do, como resultado de seis años de abra-

zos y no balazos", sostuvo.

Romero recordó que en Tamaulipas,

gobernado por Morena, desfilan a plena

luz del día pipas de huachicol fiscal sin

que el gobernador haga absolutamente

nada. En Sinaloa, la violencia ha provoca-

do un estado de guerra, el cierre masivo

de comercios y el desplazamiento forzado

de familias. "Y ahora, en Tabasco, la

denuncia ya no es de complicidad, es de

confección: se habla de la construcción de

un nuevo grupo delictivo 'La Barredora',

patrocinado desde el propio gobierno

estatal", agregó.

El dirigente panista criticó que, en

lugar de dar respuestas, el oficialismo

reacciona con ataques: "Cuando desde el

PAN denunciamos estos hechos, la

respuesta del régimen es crear comisiones

para investigarnos a nosotros. Mi respues-

ta es clara: instruyo a nuestros legis-

ladores a votar a favor de esas comi-

siones. Adelante. Ni espiándonos llegaron

a nada, ni lo harán".

Jorge Romero hizo un llamado

respetuoso, pero firme, a la presidenta

Claudia Sheinbaum: "Presidenta, ya nos

dio su opinión sobre investigarnos a

nosotros. Perfecto. Pero ahora le pregunto

con el mismo ánimo democrático: ¿cuál

es su posición respecto a las comisiones

que hemos propuesto para investigar el

blanqueo de recursos en Vector Casa de

Bolsa, o el caso de 'La Barredora' en

Tabasco? ¿Sobre esas también está de

acuerdo en que se llegue hasta las últimas

consecuencias?".

Romero reiteró que, si bien no hay

acusaciones en contra de la titular del

Ejecutivo Federal, su papel como jefa de

Estado es garantizar que ningún gober-

nador de ningún partido se alíe con el

crimen organizado.

Cd. de México/El Universal.                             

En la edición del 25 de julio, en el

Diario Oficial de la Federación (DOF) se

emitieron nuevos lineamientos para la

expedición de visas que emiten las

Secretarías de Gobernación (Segob) y de

Relaciones Exteriores (SRE).

Se considera que México requiere

mecanismos de coordinación internacional

para asegurar una migración ordenada, y

con enfoque de derechos humanos, lo cual,

al combinarse con el Eje Transversal 2

Innovación Pública para el Desarrollo

Tecnológico Nacional, "permitirá una

transformación digital para simplificar y

optimizar los trámites, así como mejorar la

calidad de los servicios en la materia".

Se refiere que, después de más de 10

años en operación, resulta necesario

homologar los lineamientos: "La SRE con-

formará expedientes digitalizados, reca-

bando datos biométricos, electrónicos y

con certificado digital, eliminando de los

trámites de solicitud de visa ante los con-

sulados el requisito de fotografía y la pre-

sentación de copias, a fin de agilizar los

procedimientos y criterios para la atención

y resolución de los trámites de solicitud de

visa". Ante los acuerdos de visas suscritos

por México, las oficinas consulares podrán

documentar a las personas extranjeras que

pretendan ingresar al país, al amparo de un

instrumento jurídico internacional de

movilidad de personas.

La visa electrónica se refiere a la autor-

ización que otorga exclusivamente la SRE

a través de medios y registros electrónicos

a las personas extranjeras cuyas nacionali-

dades pretendan internarse en el país por

vía aérea, la cual evidencia la acreditación

de requisitos para obtener la condición de

estancia de visitante sin permiso para

realizar actividades remuneradas, y per-

mite a la persona extranjera presentarse en

un lugar destinado al tránsito internacional.

Cd. de México/El Universal.                           

La presidenta nacional de Morena,

Luisa María Alcalde, aseguró que "no

hay intocables" porque "no hay

impunidad", esto frente a los señalamien-

tos de corrupción y vínculos con la delin-

cuencia organizada que recaen sobre fi-

guras políticas de Morena.

Al ser cuestionada específicamente

sobre personajes como Adán Augusto

López, Alcalde refirió que la respons-

abilidad de investigar recae en las autori-

dades ministeriales, quienes deben ini-

ciar carpetas de investigación si encuen-

tran pruebas de algún ilícito.

En Torreón, Coahuila, donde la presi-

denta de Morena estuvo para anunciar la

formación de comités en cada una de las

secciones electorales del Estado, destacó

que, a diferencia de gobiernos anteriores,

no protege ni es cómplice de nadie.

Señaló que si una persona, sea mili-

tante o no, tiene indicios de haber

cometido un delito o un acto de corrup-

ción, "se tiene que investigar" y se tiene

que pagar en caso de encontrarse culpa-

ble.

Sobre el caso del exsecretario de

seguridad de Tabasco, dijo que sus dere-

chos políticos fueron suspendidos de

inmediato por la Comisión Nacional de

Honestidad y Justicia (CNHJ) de

Morena, actuando de oficio, una vez que

se conoció una carpeta de investigación y

una orden de aprehensión en su contra.

Alcalde subrayó que la diferencia con

el pasado es que ahora las investiga-

ciones son iniciadas incluso por gobier-

nos emanados de su propio movimiento

como en el caso de lo que sucede en

Tabasco, sin complicidades ni intentos

de encubrimiento, aseguró. "En épocas

anteriores levantabas el teléfono y 'no,

tápale a lo que hayas encontrado'. De

ninguna manera. Te vuelves cómplice. Si

encuentras elementos de actos de corrup-

ción se tiene que actuar, se trata de quien

se trate. No importa si es de Morena o no

es de Morena", comentó.

Aseguró que, con todas las garantías,

con autoridades libres, la fiscalía del

estado, la general, tienen toda la posibil-

idad de investigar.

La dirigente nacional señaló que se

debe analizar la posible alianza con el

Partido del Trabajo (PT) en la elección

de Coahuila, luego de que fueron separa-

dos en la última elección por diferencias

internas. 

"Incluso con el propio Partido Verde,

aunque entendemos ha habido declara-

ciones por parte de su dirigencia, todavía

no nos hemos sentado para discutir la

posibilidad de esta alianza, lo haremos y

en su momento lo comunicaremos con

ustedes", expuso.

Sábado 26 de julio de 20254

 Cd. de México/El Universal.                           

En México, cada día un policía es víc-

tima de homicidio doloso mientras trabaja.

Desde el 1 de enero hasta el 24 de julio, a

nivel nacional han asesinado a 232 ele-

mentos, de los cuales, 17 eran mujeres y

215 hombres, según indica una base de

datos realizada por la organización Causa

en Común.

La entidad con más víctimas es

Sinaloa, con un total de 33 policías abati-

dos; le sigue Guanajuato con 26;

Michoacán con 23; Guerrero con 21; 16

en Veracruz; 11 en Jalisco, Tabasco y

Oaxaca, respectivamente; ocho en el

Estado de México y Nuevo León; y siete

en los estados de Baja California, Chiapas

y Morelos.

Siendo que la forma en la que mueren

los elementos son en masacres, con muti-

laciones o descuartizamientos y tortura, de

acuerdo con notas periodísticas de todo el

país revisadas por Causa en Común.

Por lo que, del total, 156 son policías

municipales, 60 eran estatales y 16 fed-

erales; 56 eran francos; 138 activos; 16

eran expolicías y en 22 casos no se cuen-

tan con los datos suficientes para determi-

nar su estatus.

Agregó que desde que inició la admin-

istración de la presidenta Claudia

Sheinbaum, la organización ha contabi-

lizado a 326 policías que han perdido la

vida a partir del 1 de octubre de 2024. 

El rango de edad en la cual los policías

pierden la vida es de 19 a 60 años y el

promedio es de 30, según la identificación

de la ONG en lo que va del año.

En la última semana, del 18 al 24 de

julio de 2025, suman al menos siete casos

de policías asesinados registrados por

Causa en Común, en las siguientes enti-

dades: Chihuahua (2), Guerrero (2),

Hidalgo (1), Sinaloa (1) y Veracruz (1). 

En lo que va de 2025, han sido asesina-

dos al menos 232 policías, en promedio 1

cada día, y 30% más que los registrados en

el mismo periodo de 2024.

Por otra parte, el Proyecto Azul

Cobalto ha documentado el suicidio de

cuatro elementos policiales en lo que va

del año. 

La organización documentó en 2024 el

suicidio de al menos seis policías, mien-

tras que en 2018 se registraron 12, en 2019

fueron 19, en 2020 se documentó la cifra

récord de 30, en 2021 fueron 24, en 2022

fueron 12 y en 2023, 10.

Asegura Causa en Común
que matan a un policía al día

Desde el inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum, el 1 de octubre de 2024,
han muerto 326 policías en el país.

Repatrian los restos del connacional Jaime Alanís
El líder panista señaló que lo ocurrido en Tabasco con la supuesta creación
del grupo “La Barredora” no es un caso aislado.

Cd. de México/El Universal.                                  

El viernes llegaron a Guadalajara,

Jalisco los restos del mexicano Jaime

Alanís García, quien falleció tras las

redadas del Servicio de Inmigración y

Control de Aduanas (ICE, por sus siglas

en inglés) del 10 de julio en el Condado

Ventura, al sur de California.

Roberto Velasco, jefe de la Unidad

para América del Norte de la Secretaría

de Relaciones Exteriores (SRE), destacó

el seguimiento que se le dio al caso del

me-xicano de 57 años de edad, quien tra-

bajaba en una instalación de cannabis.

Velasco dijo que los restos del señor

Alanís García son trasladados por una

funeraria a Huajúmbaro, Michoacán para

entregarlos a su esposa e hija.

El pasado lunes, la directora de

Protección Consular y Planeación

Estratégica de la SRE, Vanessa Clava

Ruiz, y personal del Consulado de

México en Oxnard atendieron los servi-

cios funerarios en la localidad. 

"Además de transmitir el pésame por

parte del Gobierno de México refren-

daron el compromiso de la SRE por dar

seguimiento con autoridades federales y

locales al resultado de las investigaciones

sobre el incidente", indicó el funcionario

de la Cancillería. 

Luego de que la presidenta

Sheinbaum Pardo externó que se vería la

posibilidad de presentar una denuncia por

la muerte del mexicano Jaime Alanís

García, tras las redadas migratorias en

California, el canciller Juan Ramón de la

Fuente aclaró cómo sería el procedimien-

to.

En la conferencia del pasado viernes

en Palacio Nacional, el titular de la SRE

señaló que el gobierno de México no

tenía capacidad jurídica, y por eso conta-

ba con un programa de asesorías legales

en los consulados. 

"Nosotros impulsamos el proceso,

pero el consulado como tal, no tenemos

la capacidad jurídica para hacerlo, y por

eso tienen que ser firmas estadounidens-

es; abogadas y abogados que tengan las

licencias necesarias para poder ejercer y

llevar a cabo estos procesos", abundó.

Sobre la repatriación del cuerpo del

señor Alanís, originario de Michoacán, el

titular de la SRE confió en que sería pron-

to porque se tienen que concluir una serie

de requisitos. Apuntó que el Servicio

Médico Forense de Estados Unidos "es

muy riguroso" y eso toma tiempo.

“Morena no protege a corruptos ni cómplices”

Desaparece exfiscal de
Sinaloa tras el caso Cuén

Cd. de México/El Universal.                        

Tras una investigación plagada de
omisiones y presuntos montajes por el
asesinato de Héctor Melesio Cuén Ojeda,
la exfiscal de Sinaloa Sara Bruna
Quiñonez Estrada renunció el 16 de
agosto de 2024, y desde entonces desa-
pareció del escenario público; además de
que la Fiscalía General de la República
(FGR) no la ha imputado por las irregu-
laridades en la indagatoria.

Sara Bruna Quiñonez, de 67 años,
llegó al cargo en noviembre de 2021. En
su toma de protesta ofreció "combatir la
corrupción y atender todos los reclamos
de justicia de la sociedad".

Sin embargo, la Fiscalía General de la
República (FGR) exhibió las fallas en la
indagatoria sobre la muerte de Cuén
Ojeda. Dieron a conocer que en la
necropsia que se practicó a la 1 de la
mañana del 26 de julio de 2024 se deter-
minó que tenía dos horas de fallecido, y
no se acreditó que presentaba un
hematoma en la cabeza.

Tampoco se estableció de forma cor-
recta los signos cadavéricos inmediatos,
temperatura, signos tanatológicos, livide-
ces, ni descripción correcta y evolución
que tuvo el cuerpo, y lo peor fue que se
permitió la cremación a pesar de estar
ligado a una investigación, entre otras
irregularidades.

La SRE dio seguimiento al caso y coordinó la repatriación del cuerpo para entre-
garlo a su familia.

Las nuevas disposiciones se apli-
carán principalmente a extranjeros
que ingresen por vía aérea.

El estado de Sinaloa lidera la lista de homicidios contra los elementos
del orden con 33 casos, seguido de Guanajuato y Michoacán.

Actualizan
lineamientos

para visas

Desde su renuncia, la exfiscal desapareció del escenario público, y la FGR
no ha presentado imputaciones formales en su contra.

Señaló que la responsabilidad de investigar recae en las fiscalías, y deben
actuar si existen pruebas, sin importar si los implicados son de Morena.

Acusa PAN complicidad entre Morena y crimen organizado
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El dato del día
El número de trabajadores con una plaza laboral bajo el
esquema de subcontratación se desplomó 89.4 por ciento
en 2023 respecto a 2018, una “disminución significativa”
que se explica por la reforma laboral en materia de out-
sourcing que entró en vigor en 2021, de acuerdo con datos
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).
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Sin cambio

Londres, Inglaterra.-                                

El gigante español de las telecomunica-

ciones Telefónica está en conversaciones

exclusivas para vender su negocio mexi-

cano a Beyond ONE, propietaria de Virgin

Mobile México, dijeron tres fuentes con

conocimiento de las negociaciones.

La compañía española ha acelerado sus

planes para reducir su exposición en la

Latinoamérica de habla hispana, donde la

rentabilidad es inferior al costo de capital,

y centrarse en cambio en cuatro mercados

principales bajo el nuevo presidente ejecu-

tivo Marc Murtra.

Telefónica no quiso hacer comentarios.

El proveedor de servicios digitales Beyond

ONE, que tiene su sede en Dubái, no

respondió inmediatamente a las solicitudes

de comentarios. Las fuentes dijeron que el

acuerdo no era seguro y pidieron no ser

identificadas porque el asunto es confiden-

cial.

El negocio mexicano podría valer 520

millones de euros (609.28 millones de

dólares), según una nota de investigación

publicada por Kepler Chevreux en junio.

Beyond ONE adquirió en 2023 a Virgin

Mobile Latin America, un operador móvil

virtual (OMV) con clientes en México y

Colombia, por una cantidad no revelada.

Una de las fuentes dijo que la creación

de una nueva comisión antimonopolio

–propuesta por México– podría retrasar

cualquier acuerdo de telecomunicaciones

porque creará incertidumbre sobre la

obtención de aprobaciones regulatorias. El

organismo propuesto tendría poder sobre

las empresas de telecomunicaciones.

Telefónica ha declarado que quiere cen-

trarse en los cuatro mercados principales

de Brasil, Gran Bretaña, Alemania y

España, y Murtra tiene previsto revelar una

nueva estrategia para la empresa en el

segundo semestre de este año.

En febrero acordó vender su unidad

argentina a Telecom Argentina por mil 245

millones de dólares, y está trabajando con

asesores para la venta de sus negocios en

Chile y Ecuador. También llegó a un acuer-

do en mayo para vender su negocio en

Uruguay por 440 millones de dólares a la

empresa luxemburguesa Millicom

International.

Ciudad de México/El Universal.-
Los integrantes del Consejo de la

Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos (OCDE) acor-
daron que Mathias Cormann se man-
tenga por un segundo período de cinco
años al frente de la secretaría general
del organismo.

Es decir, su actual período de cinco
años termina el 31 de mayo de 2026,
por lo que su segundo mandato comen-
zaría del 1 de junio de ese año y con-
cluirá el 31 de mayo de 2031.

Cormann, quien asumió el cargo el
1 de junio de 2021, fue ministro de
finanzas de Australia, fue senador y
como político en su país promovió el
libre comercio, la apertura de merca-
dos y la importancia de un sistema
comercial basado en reglas.

El secretario General de la OCDE
dijo que "es una organización única y
consensuada que reúne a una comu-
nidad de países en torno a valores com-
partidos, trabajando juntos para desar-
rollar asesoramiento y estándares de
políticas basados en la evidencia que
ayuden a lograr mejores resultados y
un mejor nivel de vida para las per-
sonas en todo el mundo".

En momentos en que se genera
incertidumbre en el mundo por el cam-
bio de políticas comerciales, Cormann
dijo: "Haré lo posible para garantizar
que la OCDE siga siendo una platafor-
ma para el desarrollo de buenas prácti-
cas políticas y una cooperación inter-
nacional eficaz".

"Esta decisión refleja la sólida y

amplia confianza que los Miembros
depositan en el liderazgo de Mathias
Cormann", declaró la embajadora para
México en la OCDE, Sybel Galván
Gómez, encargada de presidir la sesión
especial del Consejo de este viernes.

La diplomática dijo que "durante su
primer mandato, él ha demostrado un
compromiso inquebrantable con la
misión fundamental de la OCDE: pro-
mover mejores políticas para una vida
mejor. Unos meses después de su lle-
gada, los Miembros adoptaron el docu-
mento "Confianza en la Cooperación
Global: La visión de la OCDE para la
próxima década", un marco que
seguirá guiando nuestro trabajo
durante los próximos seis años".

Ciudad de México.-                              

El peso mexicano culminó una sem-

ana de ganancias, en un mercado aten-

to a las negociaciones comerciales

entre Estados Unidos y sus socios antes

de la fecha límite del 1 de agosto para

la entrada en vigor de aranceles

prometidos por el presidente

estadunidense Donald Trump.

En operaciones al mayoreo, el tipo

de cambio cerró en 18.54 pesos por

dólar, un avance de 7 centavos para la

moneda mexicana, respecto a la sesión

previa. En la semana acumuló una

apreciación de 18 centavos (0.98 por

ciento).

PESO SE CONSOLIDA 

En el mercado de divisas de Chicago

las apuestas por un fortalecimiento del

peso mexicano repuntaron, después de

dos semanas a la baja. “Desde un

enfoque técnico, el peso se ha consoli-

dado por debajo del nivel psicológico

de 19.00 pesos por dólar”, dijo Banco

Base, en una nota de análisis.

Los participantes también se

preparan para conocer la próxima sem-

ana la decisión de política monetaria de

la Reserva Federal de Estados Unidos

(Fed) mientras que en México serán

divulgados datos del producto interno

bruto (PIB) del segundo trimestre.

Por su parte, el índice dólar, que

compara al billete verde con otras seis

divisas, avanzó el viernes 0.2 por cien-

to, pero acumuló un descenso semanal

de 0.8 por ciento esta semana, su peor

rendimiento en un mes, a la espera de

más negociaciones sobre aranceles y

reuniones de los bancos centrales la

próxima semana. Analistas pronostican

que tanto la Fed como el Banco de

Japón (BoJ) mantendrán las tasas de

interés estables.

En el mercado bursátil, el índice ref-

erencial de la Bolsa Mexicana de

Valores (BMV) subió 0.50 por ciento a

57 mil 323.14 puntos, en un mercado

con la mira puesta en la temporada de

resultados corporativos del segundo

trimestre que culmina el lunes. La

bolsa acumuló un rendimiento semanal

de 1.87 por ciento.

En la sesión, destacó un salto de

8.64 por ciento a 54.34 pesos de las

acciones de Grupo Bimbo, su mayor

ganancia diaria desde abril de 2022, un

día después de divulgar su reporte

trimestral, calificado de positivo por

los analistas.

Ciudad de México/El Universal.-
Como parte del programa de con-

strucción de vivienda nueva, el
Infonavit ya tiene contratos con desar-
rolladores locales para iniciar la con-
strucción de sus primeros 100 mil
inmuebles.

Estas casas o departamentos estarán
enfocados a satisfacer la demanda de
derechohabientes que ganan entre uno
y dos salarios mínimos mensuales; y
cuyo precio máximo del inmueble será
de 600 mil pesos.

En entrevista, el director general del
Infonavit, Octavio Romero Oropeza,
destacó que se trata de vivienda ubica-
da en zonas urbanas o en la periferia de
las principales ciudades, con todos los
servicios, transporte y cercanía a com-
ercios, escuelas y hospitales, por lo que
no están desconectadas.

El instituto logró bajar el precio de
la vivienda mediante convenios con los
constructores locales donde el munici-
pio regala el suelo, quita el pago de
derechos, permisos, cobros estatales y
municipales y eso reduce el costo de la
edificación.

"Nosotros vamos a financiar 100%
de la vivienda de manera que el con-
structor no va a tener que solicitar
dinero a ningún banco, por lo tanto, no
van a pagar ni un centavo de intereses
y no van a gastar en la venta de la
vivienda", destacó.

Los contratos con desarrolladores ya

están en marcha en prácticamente todo
el país, salvo en Baja California, Baja
California Sur y Ciudad de México.

El Infonavit calcula que las primeras
viviendas se comenzarán a entregar en
Cancún, Mérida, Tabasco, Tamaulipas
y Sinaloa.

INMUEBLES ABANDONADOS
Respecto a las casas y departamen-

tos abandonados y ocupados de manera
ilegal, Romero Oropeza informó que,
tan sólo en el Estado de México, se han
identificado 103 mil viviendas
emproblemadas, de las cuales ya cen-
saron 28 mil.

De esas 28 mil, 4 mil 183 están des-
ocupadas o vandalizadas y en esas se
podría iniciar un proceso de recu-
peración, siempre y cuando le
pertenezcan al Infonavit.

"Algunas, no sabemos cuáles, son

de nosotros. Las que son de nosotros
las podemos rehabilitar y poner en
renta, el problema es que la casa
deshabitada puede ser de alguien que
sacó el crédito hace 20 años y no ha
pagado.

"A lo mejor deben cuatro o cinco
veces lo que vale la casa. El Infonavit
lo necesita encontrar para hacer un
arreglo, condonar el adeudo y recuper-
ar la casa para poderla rehabilitar",
explicó el directivo.

Al recuperar esa vivienda abandon-
ada se puede empezar a ofrecer en
renta con opción a compra a personas
que todavía no tienen la antigüedad
necesaria para un crédito hipotecario o
a quienes no son derechohabientes del
Infonavit.

La vivienda recuperada es la que se
pondrá a renta a un precio accesible,
indicó.

Peso  y Bolsa culminan semana con ganancias

En la sesión, destacó un salto de 8.64 por ciento a 54.34 pesos de las
acciones de Grupo Bimbo

Telefónica, en conversaciones
para vender su unidad en México

El negocio mexicano podría valer 520 millones de euros (609.28 millones de
dólares), según una nota de investigación publicada por Kepler Chevreux en junio. 

Infonavit posee
contratos para 
100 mil casas

El instituto logró bajar el precio de la vivienda mediante convenios con los
constructores locales

OCDE extiende mandato 
de Mathias Cormann

Mathias Cormann



Redacción/Perú.-                               

Al menos 15 personas murieron
y 30 resultaron heridas ayer
viernes cuando un autobús rodó
por un barranco en Junín, región de
los Andes centrales de Perú, infor-
mó una autoridad sanitaria.

"Tenemos 15 fallecidos en el
accidente de la empresa Molina
que estamos tratando de identificar
con la policía", dijo a la prensa
Aldo Tineo, director de la Red
Integrada de Salud de la ciudad de
Tarma, 240 km al este de Lima.

"Hay 27 pacientes que han sido"
trasladados a varios centros de
salud, agregó Tineo.

El vehículo, en el que viajaban
más de 60 pasajeros, se despistó y
cayó por una pendiente de 50 met-

ros, señaló por su parte la radio
RPP.

El vehículo había salido de la
ciudad de Lima rumbo a la Merced,
en la selva central. El siniestro se
produjo en un tramo sinuoso y
angosto de la carretera, agregó el
medio.

De momento, las autoridades no
han informado sobre las causas del
accidente.

Los accidentes en carreteras
peruanas son frecuentes debido a
factores como exceso de velocidad,
mal estado de las vías, falta de
señalización y escaso control de
las autoridades.

En 2024 se registraron 3.173
muertos en las carreteras, según la
policía

Redacción/República Dominicana.-                               
Una amenaza de bomba, que

resultó ser falsa, obligó ayer a la
inspección de un avión de la
aerolínea española Air Europa en
el Aeropuerto Internacional de Las
Américas (AILA), al este de Santo
Domingo, tras su llegada de
Madrid.

La alerta fue emitida cuando el
avión, un Airbus A330, iba en ruta
a Santo Domingo, situación que
provocó la activación de los proto-
colos internacionales de seguridad
en estos casos.

Tras una rigurosa inspección,
con apoyo de equipos caninos y
personal de inteligencia, se confir-
mó que "no hubo ninguna ame-
naza" en la aeronave, dijeron
fuentes aeroportuarias.

Tras más de dos horas de
revisión, las autoridades confir-
maron que no se encontró ningún
objeto sospechoso en el vuelo, con
más de 300 pasajeros.

El rotativo local Listín Diario
informó que "el Centro de
Comando del aeropuerto, junto al
Cuerpo Especializado en

Seguridad Aeroportuaria y de la
Aviación Civil (CESAC), puso en
marcha el plan de emergencia, que
incluyó el despliegue de unidades
especializadas en detección de
explosivos, equipos caninos entre-
nados, carros de bomberos, ambu-
lancias y personal de inteligencia
de distintas agencias del Estado".

"Según fuentes del aeropuerto,
la amenaza fue notificada de forma
anónima y apuntaba a la presunta
colocación de un artefacto explosi-
vo en el interior del avión", agregó
Listín.

Redacción/Camboya.-                              

El primer ministro en funciones de
Tailandia, Phumtham Wechayachai, dijo
ayer viernes que los enfrentamientos fron-
terizos con Camboya han desarraigado a
más de 130.000 personas y "podrían
derivar en una guerra".

El enviado de Camboya ante Naciones
Unidas dijo que su país quiere un "cese el
fuego inmediato" con Tailandia tras dos
días de fuertes enfrentamientos en la fron-
tera, una propuesta que Bangkok dice estar
dispuesto a dialogar.

Una disputa territorial de décadas
derivó el jueves en intensos choques arma-
dos con despliegue de aviones de combate,
artillería, tanques e infantería entre ambos
reinos del sudeste asiático.

El Consejo de Seguridad de la ONU
convocó una reunión de urgencia el viernes
para abordar la crisis a pedido del primer
ministro de Camboya, Hun Manet.

"Camboya pidió un alto el fuego
inmediato, incondicional, y también hace-
mos un llamado para una solución pacífica
de la disputa", afirmó el embajador cam-
boyano ante Naciones Unidas, Chhea Keo,
tras la reunión del Consejo a puerta cerra-
da.

"(El Consejo de Seguridad) instó a

ambas partes a (mostrar) la máxima mod-
eración y recurrir a una solución diplomáti-
ca. Es a lo que también nosotros estamos
llamando", dijo el embajador.

Salvas de artillería podían oírse el
viernes del lado camboyano de la frontera,
donde se reportó la muerte de un civil, de
70 años, en la provincia de Oddar
Meanchey, y cinco heridos.

Daños causados por un incendio provo-
cado por la artillería camboyana en una
tienda de conveniencia 7-11 en la provincia
fronteriza tailandesa de Sisaket, el 25 de
julio de 2025. Daños causados por un
incendio provocado por la artillería cam-
boyana en una tienda de conveniencia 7-11
en la provincia fronteriza tailandesa de
Sisaket, el 25 de julio de 2025. 

En el lado tailandés, más de 138.000
civiles de las cuatro provincias fronterizas
con Camboya, entre ellos 428 pacientes de
hospitales, fueron trasladados a refugios
temporales.

El Ministerio de Salud de Tailanda reg-
istró 15 muertos, 14 civiles y un soldado.
Otros 46 resultaron heridos, de ellos 15 sol-
dados.

El primer ministro interino de Tailandia,
Phumtham Wechayachai, advirtió que "si
la situación se agrava podría derivar en una
guerra".

Redacción/Estados Unidos.-                               

Estados Unidos designó ayer
viernes al Cártel de Los Soles, al
que vinculó con el presidente
venezolano Nicolás Maduro, por
presuntamente apoyar a la pandilla
Tren de Aragua y al Cártel de
Sinaloa de México, a los que
Washington calificó como organi-
zaciones terroristas extranjeras.

La Oficina de Asuntos del
Hemisferio Occidental del
Departamento de Estado de
Estados Unidos declaró en una
publicación de X, que posterior-
mente eliminó, que utilizará "todos
los recursos a nuestra disposición

para evitar que Maduro continúe
lucrando con la destrucción de
vidas estadunidenses y la desesta-
bilización de nuestro hemisferio".

El Ministerio de
Comunicaciones de Venezuela no
respondió de inmediato a una
solicitud de comentarios, pero
Maduro ha rechazado repetida-
mente las acusaciones
estadunidenses, calificándolas de
campaña de desprestigio, y ha afir-
mado que Estados Unidos debe
hacer más para reducir el consumo.

El Departamento de Estado no
respondió de inmediato a una
solicitud de comentarios.

En la publicación, la Oficina de

Asuntos del Hemisferio Occidental
acusó a Maduro, a quien la oficina
calificó de "dictador", de liderar al
grupo para traficar narcóticos a
Estados Unidos.

Washington ha argumentado
previamente que la victoria elec-
toral de Maduro en julio del 2024
fue ilegítima y tiene una orden de
captura.

Maduro, presidente desde 2013,
fue declarado ganador de las elec-
ciones de julio tanto por la autori-
dad electoral venezolana como por
el Tribunal Supremo, aunque
nunca se han publicado los recuen-
tos detallados que confirmen su
victoria.

Redacción/Grecia.-                               

Las autoridades volvieron a modi-
ficar el horario de apertura de la
Acrópolis, principal sitio arqueológico
de Grecia, para proteger la seguridad
de visitantes y personal, en medio de la
intensa ola de calor. 

La ola de calor en Grecia iniciada el
domingo puede extenderse hasta el
lunes, informó el servicio meteorológi-
co, que registró temperaturas cercanas
a los 46 grados Celsius.

El Observatorio Nacional de Atenas
indicó que la temperatura más alta reg-
istrada fue de 45,8°C en la región de
Mesenia, en el Peloponeso.

En Atenas, la temperatura más ele-
vada alcanzó los 42°C en algunas
zonas de la capital, cifra que también se
registró en el principal puerto del país,
El Pireo.

Las autoridades volvieron a modi-

ficar el horario de apertura de la
Acrópolis, principal sitio arqueológico
del país, para proteger la seguridad de
visitantes y personal.

El monumento fue cerrado desde las
12H00 hasta las 17H00 locales, con-
forme a las normas habituales de
seguridad.

La agencia meteorológica griega
EMY indicó que las temperaturas
comenzarán a bajar después del lunes,
en lugar del fin de semana, como se
había previsto inicialmente.

CALOR DETUVO OPERACIONES EN
ASTILLERO

En tanto, en el astillero de Perama, a
16 km de Atenas, los trabajadores sus-
pendieron sus operaciones durante
cinco horas debido al calor sofocante
que azotaba la nación, que ahora
enfrenta su tercera y más larga ola de

calor del verano.
Quienes construyen y reparan

embarcaciones en la zona de
reparación de la Autoridad Portuaria de
El Pireo se enfrentaron a condiciones
particularmente difíciles, trabajando
bajo el calor y entre las llamas de las
herramientas de soldadura.

Esta semana, Grecia impuso una
prohibición temporal del trabajo al aire
libre para trabajadores de astilleros,
constructores, mensajeros y otros tra-
bajadores en varias zonas desde el
mediodía hasta las 17:00.

BOMBEROS LUCHAN CONTRA
INCENDIOS

En medio del calor tórrido, cientos
de bomberos luchaban para contener
las llamas de siete incendios en diver-
sas zonas del país, con al menos 1.300
personas evacuadas.

Seis de los siete incendios se
declararon este viernes, mientras que
más de 350 bomberos sigue operando
por cuarto día consecutivo contra el
gran fuego declarado en la región de
Corinto (sur) el pasado martes, dijo una
portavoz de los Bomberos.

El fuego que más preocupa a las
autoridades es el que arde a las afueras
de la localidad de Kilkis (norte), de
unos 20.000 habitantes, que ya ha
obligado a evacuar un campo universi-
tario y un hotel.

Decenas de animales de granjas cer-
canas fueron trasladados a lugares
seguros, mientras que también se han
escuchado algunas explosiones en la
zona del incendio, sin que hasta el
momento se haya podido esclarecer
qué las produjo, informó la emisora
pública ERT.
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EU designa al Cártel de Los Soles como
grupo terrorista; lo vincula a Maduro

Camboya pide un "cese el
fuego inmediato" con Tailandia

El Consejo de Seguridad de la ONU convocó una reunión de urgencia.

Avión de Air Europa llega a Dominicana bajo alarma de bomba

En Atenas, la temperatura más elevada alcanzó los 42°C en algunas zonas
de la capital.

Las autoridades confirmaron que no se encontró ningún objeto sospechoso

Reportan 15 muertos por accidente
en los Andes de Perú

Los termómetros rozan los 46°C en Grecia

Los accidentes en carreteras peruanas son frecuentes debido a factores
como exceso de velocidad, mal estado de las vías, etcétera. 

El Departamento de Estado no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios.
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Reconoce Samuel a autoridades
federales, estatales y municipales

Aplaude Fuerza Civil el desempeño de cuatro municipios

Esto se da después de que Nuevo León se posicionó como la
mejor entidad del país en materia de seguridad

El gobernador envió un mensaje en el que los felicitó

Tendrá San Pedro su contraflujo 
en avenida Vasconcelos

Consuelo López González.

Luego que Nuevo León se posicionó
como la mejor entidad del país en materia
de seguridad y reducción delictiva; el Gob-
ernador Samuel García Sepúlveda recono-
ció ayer por su ardua labor a autoridades
federales, estatales y municipales.

Al encabezar la reunión mensual de la
Mesa de Construcción de la Paz, en la Sép-
tima Zona Militar; el mandatario estatal
destacó los buenos resultados obtenidos en
lo que va del año.

Dentro de los logros, el estado salió del
top ten de violencia ubicándose en el lugar
número 20.

“Felicidades Alcaldes, Ejército,
Guardia Nacional, Fiscalías, Secretarios de

Seguridad, Inteligencia, Migración”, ex-
ternó.

“Hoy somos el mejor ESTADO de la
República en materia de seguridad y re-
ducción de delitos (de alto impacto)”.

“Felicidades Fuerza Civil, la mejor
policía, la más confiable, el mejor desem-
peño”, refirió.

Señaló que el 2025, considerado ya
como el año de la seguridad pública, re-
porta la incidencia más baja en los últimos
ocho años.

Hasta ayer sumaban 459 homicidios
dolosos, una reducción del 49 por ciento
respecto al mismo periodo del año anterior.

En lo que va del mes de julio, las ejecu-
ciones relacionadas con el crimen organi-
zado bajaron de 110 a 32.

Las cifras, resaltó, son el resultado de la
estrategia de seguridad implementada por
autoridades de los tres órdenes de Gob-
ierno.

A la reunión acudieron también el Gen-
eral Juan José Gómez Ruiz, Comandante
de la IV Región Militar; General Antonio
Melchor Ruiz, Comandante de la 7ª Zona
Militar; General Arody Salvador Lorenzo
Bautista, Coordinador Estatal de la
Guardia Nacional (GN).

Además de Miguel Ángel Flores Serna,
Secretario General de Gobierno; Gerardo
Escamilla Vargas, Titular de la Nueva
Fuerza Civil;  Javier Flores Saldívar, Fiscal
General de Justicia del Estado; así como
funcionarios federales, estatales, munici-
pales, y mandos de seguridad.

Consuelo López González.

A partir del lunes 28 de julio, el mu-
nicipio de San Pedro garza García imple-
mentará un carril en contraflujo sobre la
Avenida Vasconcelos que conectará di-
rectamente al Túnel de la Loma Larga
“Agustín Basave Fernández del Valle”,
con el fin de mejorar la circulación ves-
pertina y facilitar la salida de vehículos
hacia Monterrey.

La autoridad sampetrina detalló que el
contraflujo funcionará en los horarios de
mayor demanda: de lunes a jueves de
16:00 a 20:00 horas, y los viernes de
14:00 a 20:00 horas.

En este sentido, se estima que la im-
plementación permitirá desfogar el tráfico
de Vasconcelos hacia Monterrey y mejo-
rar la circulación en zonas como San
Agustín y Valle Oriente.

El contraflujo iniciará en Vasconcelos,
a la altura de la calle Los Rosales, donde
el carril más cercano al camellón central
será habilitado para circular en sentido

opuesto (sur a norte), permitiendo a los
conductores incorporarse directamente al
Túnel sin interferir con la circulación reg-
ular de Vasconcelos.

A la par se contempla una modifi-
cación en la configuración vial dentro del
Túnel de la Loma Larga; en colaboración
con el Municipio de Monterrey se elimi-
narán los acotamientos para habilitar cu-
atro carriles de circulación por sentido, lo
que permitirá una mayor capacidad de
flujo vehicular.

El Municipio de San Pedro reafirma su
compromiso con una movilidad más efi-
ciente, ordenada y segura, para todas las
personas que transitan en la zona oriente.

La prueba consistió en habilitar, du-
rante aproximadamente 40 minutos, un
carril en Vasconcelos en sentido opuesto,
desde la calle Los Rosales hacia el acceso
al Túnel de la Loma Larga “Agustín
Basave Fernández del Valle”, rumbo a
Monterrey.

El resultado fue favorable: el trayecto,

Será apartir del próiimo lunes 28 de julio en la mencionada avenida

Consuelo López González

Ante la reducción de hasta el 80 por
ciento en delitos patrimoniales y de alto
impacto; Fuerza Civil reconoció el de-
sempeño de sus mandos comisionados
a los municipios de Guadalupe, Juárez,
Cadereyta, y Pesquería, y Comandantes
de las zonas Sur y Norte de Monterrey.

Gerardo Escamilla Vargas, titular de
corporación estatal, hizo entrega de los
reconocimientos en una ceremonia ofi-
cial con sede en el Campo Policial
Número 1.

Con la aplicación del modelo
“Palanca de cambios”, el Secretario de
Seguridad prevé la incorporación de
mandos destacamentados en más mu-
nicipios de la entidad, y por ende
mejores resultados.

“La marca Fuerza Civil, la represen-
tan ustedes dignamente comisionados a
los municipios y de nuestra parte re-
conocerles el trabajo que han estado ha-
ciendo. Y que para nosotros son aliados
estratégicos en esta nueva encomienda”,
expuso.

“Una Fuerza Civil como la Policía

más confiable a nivel nacional y sobre
todo también, con mayor eficiencia. Sin
duda eso es parte de los resultados que
hemos tenido en este año y de los
cuales; los que estamos en esta mesa
somos parte muy importante”.

Escamilla Vargas señaló que las
posiciones que tienen en los municipios
de Guadalupe, Juárez, Pesquería,

Cadereyta, han sido los que más le apor-
tan a la reducción de los delitos de alto
impacto.

La implementación de este esquema
busca que las policías generen una
nueva perspectiva, y los ciudadanos
puedan sentirse más seguros en su en-
torno.

Por primera ocasión la corporación Fuera Civil es la mejor del país

Consuelo Lópe González

Al advertir que no permitirán la
impunidad; Raúl Lozano Caballero,
Secretario de Medio Ambiente en el
Estado, anunció la reimposición de
la Suspensión Temporal Total de Ac-
tividades a un predio en Pesquería.

Aunque fue suspendido el pasado
martes por la Procuraduría Estatal de
Medio Ambiente, el establecimiento
violó los sellos pese a permanecer
vigente la medida de seguridad, y re-
activó sus labores con normalidad.

Ante ello, los inspectores pro-
cedieron a suspender de nuevo, y
aplicar un aseguramiento precautorio
de maquinaria para evitar la con-

tinuidad de las operaciones ilícitas. 
"No permitiremos que la im-

punidad socave los esfuerzos para
proteger nuestro medio ambiente",
aseveró Lozano Caballero. 

"Aquellos que incumplan las dis-
posiciones legales y las medidas de
seguridad impuestas por la autori-
dad, enfrentarán todo el peso de la
ley”.

“Es un mensaje claro para que
nadie opere al margen de la norma,
especialmente cuando se trata de re-
cursos naturales que nos brindan di-
versos servicios ambientales, como
la captación y absorción de agua,
evitando la erosión de la tierra y
propiciando la generación de

oxígeno, que nos permite mantener
la buena calidad del aire en la Enti-
dad", puntualizó.

El pasado 22 de julio de 2025, tras
una inspección al lugar, el personal
aplicó una suspensión por contami-
nación.

En el sitio, realizaban actividades
consistentes en el aprovechamiento
de recursos naturales no reservados
a la federación, conocidos coloquial-
mente como “Bancos de materiales”. 

Con el uso de una excavadora se
realizaban maniobras de corte de ma-
terial pétreo y con el dos bulldozers
trasladaban el material, con-
traviniendo la prohibición estable-
cida. 

Anuncia Secretaría de Medio Ambiente que
reimpusieron sellos a empresa de Pesquería

Autoridades estatales suguen muy fuerte en contra de las empreas que contaminan.

Consuelo Lópe González

El Municipio de Monterrey anunció
que el carril de contraflujo emergente se
mantendrá hasta el 31 de agosto.

Lo anterior, al argumentar que tras una
semana de prueba se determinó que ha
dado un servicio eficiente para liberar una
parte de la carga vehicular en avenida
Constitución.

Durante el tiempo de prueba del carril
reversible de Morones Prieto han transi-
tado por él 38,473 automotores; en el
tramo de Churubusco a Venustiano Car-
ranza durante la primera semana se reg-
istró una afluencia promedio de 988
vehículos por hora, y luego se sumaron
otros 935 por hora provenientes de
Guadalupe.

Debido a que el carril reversible tiene
capacidad para 1700 carros diariamente,
la cifra de los que ingresan la supera, por
lo que ha habido la necesidad de restringir
momentáneamente el acceso mientras se
desfoga el tráfico que ya se encuentre
recorriéndolo.

No obstante, las mediciones arrojan
que se ha mantenido equilibrado el uso de
este carril, logrando el recorrido en los 9.5
kilómetros de Monterrey en 15 minutos
y de 22 minutos incluyendo los 4.5
kilómetros de Guadalupe.

Se mantendrá carril emergente en
Constitución hasta agosto

será el 31 de agosto



No le extrañe si de un momento a otro,
las protestas de colectivos locales arre-
cian trás la detención de por lo menos dos
activistas que protestaban contra el
''tarifazo''.

La captura de los mismos, tuvo lugar
luego de que fueron abordados por ele-
mentos de Fuerza Civil, cuando repartían
volantes de rechazo al alza camionera en
Apodaca.

Por lo que vale seguirle la huella al
asunto, que se podría agregar a la deten-
ción de otro activista del movimiento y
estos dos más, que enfrentarán diversos
cargos.

Sobre todo, cuando el primero de los
detenidos cuenta con arraigo domiciliario
y su brazalete electrónico, luego de agre-
dir a oficiales frente a Palacio de
Gobierno.

Cómo estarán de desesperados los veci-
nos de la colonia Los Faisanes en el muni-
cipio de Guadalupe, que aprovecharon las
redes sociales para hacerse notar.

Tan es así, que dentro de los comentarios
al gobernador Samuel García, por su
publicación acompañado de Mariel, hubo
toda clase de comentarios por sus cyber
fan's.

Pero especialmente de aquellos que no
dejaron escapar la ocasión, para manifes-
tar por el mismo medio el problema que
les aqueja por fallas en el suministro de
luz.

Y, por lo cuàl, le hacen notar que son
vecinos de la sede del Mundial de futbol
2026, a quienes les aqueja fallas en el
suministro. Por lo que piden su apoyo.

Dicen los que dicen que saben, que
chamba mata grilla y si no lo quiere creer
basta darle una revisada a las labores de
las autoridades del Medio Ambiente en
Nuevo Leòn.

Lo anterior, por aquello que de un tiem-
po a la fecha se han dado una serie de
acciones que van desde multas cuantiosas,
llamadas de atención y hasta clausuras de
empresas.

Y, aunque la ley se aplica al pie de la
letra contra empresas grandes, medianas y
pequeñas, hay otras más que se siguen
burlando de la autoridad pese a los señala-
mientos.

Sin embargo, también hay que decirlo,
pues se encuentran aquellas que no han
escapado de la justicia y que curiosamen-
te para ciertos funcionarios ni en cuenta.

Que al jefe policiaco Gerardo Escamilla
le llovieron las felicitaciones por la labor
desempeñada por sus elementos de Fuerza
Civil en Nuevo León.

Aunque desde luego hay quienes puedan
considerar que la labor policiaca y coordi-
nada de los tres niveles de gobierno es
poca o que aùn le falta.

Por lo que promete mantener la labor
conjunta de los órganos de gobierno, aun-
que de momento, ya trae en la bolsa el
reconocimiento nacional.

Hoy amanecen enfiestados los trabajado-
res universitarios y sus herederos, pues
este día celebrarán el festival del “Día del
Niño”, que por razones de agenda tuvo
que ser pospuesto pero no olvidado. 

Desde las ocho de la madrugada se
abrirán las puertas de la “Villa Campestre
donde dará inicio este festejo que denomi-
naron por “El Día del Niño y la familia”,
en el que aseguran que el dirigente del
STUANL, Rafael Garza Ibarra, echará la
casa por la ventana.

Para esto se dispondrá con diversión
para todas las edades como presentaciones
artísticas, refrigerios y regalos, como los
empleados universitarios y sus familias
merecen.

Sábado 26 de julio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no paran las empresas que 

contaminan y ayer fue suspendida
otra más


Felicidades Fuerza Civil, la mejor

policía, la más confiable, el mejor 
desempeño”

Que San Pedro tendrá a partir del
lunes su contraflujo en Vasconcelos

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel 
García

Consuelo López González                 

Consumir sustancias nocivas
como alcohol, tabaco y drogas pue-
den dañar el cerebro e incluso oca-
sionar la muerte, advirtieron autori-
dades de salud.

En el marco del Día Mundial del
Cerebro, Javier Andrés Galnares
Olalde, especialista del Instituto
Nacional de Neurología y
Neurocirugía Manuel Velasco
Suárez (INNNMVS), alertó a la
población de esta posibilidad de la
que nunca o casi nunca se toma
consciencia.

Explicó que el cerebro está com-
puesto por más de mil millones de
neuronas que trabajando en conjun-
to dan a las personas la capacidad
para moverse, razonar,  experimen-
tar sentimientos, recodar informa-
ción y comprender el mundo, entre
otras habilidades.

Sin embargo, existen factores
que afectan su funcionamiento, y a
los que se debe poner especial aten-
ción.

“El consumo de tabaco aumenta
la presión arterial, lo que puede lle-
var a infarto cerebral, demencia vas-
cular y esclerosis múltiple, entre
otros padecimientos cerebrales irre-
versibles, con riesgo de fallecimien-
to”, refirió el especialista adscrito a
la Subdirección de Neurología.

“El cerebro controla todas las
funciones corporales; por ello,
cuando sufre daño por diversas cau-
sas, la persona puede sufrir alguna
discapacidad que merma de forma
grave su calidad de vida”.  

Tras múltiples estudios, hoy se
sabe que el cerebro representa el
órgano más importante del sistema
nervioso central, está conformado
por un 73 por ciento de agua, consu-
me un 20 por ciento de la energía y
oxígeno que consume el organismo,
y en una partícula casi microscópica

se pueden localizar alrededor de 100
mil neuronas.

Éste  controla las actividades
cognitivas  como pensar, abstraer,
leer, y reacciones del organismo,
como acciones y funciones corpora-
les en respuesta a estímulos senso-
riales.

De ahí que la Federación
Mundial de Neurología (WFN por
sus siglas en inglés) proclamó el Día
Mundial del Cerebro, para crear
conciencia sobre su potencial, ries-
gos y enfermedades.

“El cerebro se debe cuidar evi-
tando el consumo de sustancias
nocivas como alcohol, tabaco y dro-
gas, y con la detección oportuna de
enfermedades neuronales”, expuso.

“El consumo de bebidas alcohó-
licas por tiempo prolongado produ-
ce muerte neuronal y afecta una
parte del cerebro llamado cerebelo,
que da lugar a problemas de coordi-
nación y memoria”.

Aunque aún falta mucho por
hacer, en las últimas décadas, cientí-
ficos han logrado importantes avan-
ces en relación con la investigación
y tratamiento de las enfermedades
neurológicas, especialmente  aque-
llas que provocan discapacidad y
depresión.

Entre ellas se encuentran ataques
cerebro-vasculares, las enfermeda-
des neurodegenerativas, como el
Parkinson o el Alzheimer, epilepsia,
migraña y la esclerosis múltiple. 

El llamado a la población es a
atender las recomendaciones para
mantener un cerebro sano y prevenir
la aparición de cualquier padeci-
miento.

“La enfermedades neuronales
más comunes son la migraña, carac-
terizada por dolor de cabeza e into-
lerancia a la luz, entre otros sínto-
mas; le sigue el infarto cerebral, que
es la segunda causa de muerte en el
mundo”, manifestó.

“Los daños en el lóbulo temporal
se identifican por dificultad en la
memoria; en el frontal, debilidad del
habla o lenguaje; en el parietal, dis-
minución de la sensibilidad, y en el
occipital, baja de la capacidad de
visión”.

Respecto a la enfermedad de
Alzheimer, Galnares Olalde indicó
que este tipo de demencia afecta a
50 millones de personas en el Orbe;
mientras que cada año se diagnosti-
can 10 millones de pacientes de
Parkinson.

Puntualizó que una medida bási-
ca para el cuidado del cerebro es
dormir el tiempo suficiente confor-
me a la edad, ya que en este periodo
el organismo desecha sustancias que
ayudan a la recuperación de los
músculos y tejidos del cuerpo y con-
solida la memoria.

RECOMENDACIONES

PARA UN CEREBRO SANO

Para mantener un cerebro sano es
fundamental una alimentación salu-
dable, que incluya una dieta rica en
frutas, verduras, vegetales y pesca-
dos, evitando exceso de sal y grasas.

Sin embargo, no es lo único, tam-
bién resulta necesario mantenerse
activo mediante juegos de memoria,
rompecabezas, elaboración de pasa-
tiempos como crucigramas, sopa de
letras, sudoku, o aprender otro idio-
ma, leer, y escribir.

A la par se recomienda hacer
ejercicios o alguna actividad física
en la que se evite el sedentarismo y
se ejercite de acuerdo a las capaci-
dades de cada quien, y dormir el
tiempo suficiente conforme a la
edad.

Además de controlar los factores
de riesgo cardiovascular como
hipertensión, azúcar en la sangre, y
evitar el consumo de alcohol y taba-
co.

“Es importante saber que  la pre-

sión arterial y el ritmo cardiaco
comienzan a normalizarse después
de dejar de fumar, solamente 20
minutos después”, resaltó.

Ocho horas después el nivel de
oxígeno se aproxima al normal y los
niveles de nicotina empiezan a redu-
cirse en el cuerpo.

Con un día sin fumar se disminu-
ye el riesgo de infarto y los pulmo-
nes empiezan a limpiarse.

“A las 48 horas la nicotina desa-
parece del organismo, a los 3 días
aumenta la capacidad pulmonar y se
reduce la tos que es tan frecuente en
los fumadores, a los 15 días mejora
la circulación sanguínea y la depen-
dencia física a la nicotina empieza
ya a desaparecer después de 15
días”.

Se estima que a los dos meses la
presión arterial recupera los valores
normales, y con 3 a 6 meses se con-
solida la conducta no fumadora en
la vida cotidiana de las personas. 

Otra problemática suelen ser los
niveles de estrés, ansiedad y depre-
sión, por lo que es indispensable
cuidar del bienestar emocional, así
como mantener la interacción
social, estrechando vínculos con la
familia, amigos y entorno laboral, y
participar en actividades de esparci-
miento como eventos sociales,
recreativos y deportivos en pro de
un desarrollo psicológico saludable.

Recomendaciones para un

cerebro sano.

Dormir el tiempo suficiente con-
forme a la edad.

Alimentación Saludable.
Mantenerse activo desde el punto

de vista cognitivo
Hacer ejercicios o alguna activi-

dad física regularmente.
Controlar los factores de riesgo

cardiovascular
Controlar el estrés, la ansiedad y

la depresión

Advierten sobre los daños que ocasionan
el alcohol, el tabaco y las drogas

El consumo de eso puede ocasionar la muerte que es algo que sucede con más frecuencua

GRUPO DE ESPECIALISTAS

El cerebro está compuesto por más de mil millones de neuronas
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El Gobernador Samuel García
Sepúlveda compartió ayer la fiebre
en torno al Mundial de Futbol 2026
con estudiantes del Centro de Alto
Rendimiento Académico, con
quienes jugó una “cascarita esco-
lar” en su nueva cancha.

A través de la estrategia “Ponte
Nuevo, Ponte Mundial”, el man-
datario estatal inauguró ya 151
nuevas canchas escolares, en ben-
eficio de 2 mil 880 alumnos.

Fortalecer los valores como el
trabajo en equipo, empatía y
respeto, e impulsar la actividad

física  rumbo a la máxima justa
deportiva, son parte de los obje-
tivos del programa enfocado al
desarrollo integral de la niñez.

"Vine aquí a esta escuela hace
dos años. Tuvimos un evento de
salud mental y contra las adic-
ciones y desde hace dos años me
habían pedido la cancha y esta can-
cha es la número 151 de 300, ya
vamos a la mitad", resaltó.

Durante su visita, el Ejecutivo
convivió con niñas, niños y jóvenes
en una actividad que refleja el
compromiso del Estado con una
educación integral y activa.

La tarde transcurrió entre una
racha goleadora, donde los alum-
nos y autoridades se disputaron el
triunfo.

Por su parte, Juan Paura García,
Secretario de Educación, indicó
que la escuela fue trasformada
después de décadas sin interven-
ción.

“Después de 30 años fue pinta-
da, fue remodelada, fue reubicada,
se han hecho laboratorios muy
importantes... se siguen obteniendo
muchos resultados trascendentales
para toda la educación de nuestro
estado", explicó.

Sigue gobernador inaugurando canchas deportivas
para llegar ya a las  151 escuelas

El mandatario estatal se aventó una cascarita con unos jóvenes.

En aras de que la comunidad
regiomontana no caiga en fraudes
o chantajes y pierdan su dinero al
buscar comprar una nueva unidad
con los llamados auto finan-
ciamientos, la Profeco alertó a la
sociedad sobre los pormenores
que deben de cuidar.

Dicho ello el llamado de la
Profeco  fue a  evitar fraudes en
financieras de autos, donde: “Si
se está considerando adquirir un
coche vía una auto financiera es
importante conocer que estos
establecimientos deben de tener
su Contrato de Adhesión
Registrado ante la Profeco”.

Así lo reveló Max Espinosa,
Delegado en Nuevo León de la
Procuraduría de la Defensa del
Consumidor, quien reveló que:

“Se podrá evitar fraudes.
Con este registro se puede

impedir prácticas abusivas o
inequitativas en contra de los
consumidores por lo que el fun-
cionario recomendó que antes de
iniciar el trámite con la financiera
de autos se conozca el Buró
Comercial de la Profeco”.

Y es que tan solo en el año
2024, la Delegación de Profeco
en Nuevo León recibió 262 quejas
y en los que va de este 2025 se
contabilizan 146 quejas por lo
que el funcionario federal estimó
que se podría superar lo presenta-
do durante el año pasado.

Además de que el año pasado la
Profeco logró una conciliación
entre el auto financiamiento y los
consumidores en 186 casos y en

este 2025 se ha llegado a un
acuerdo entre 46 de las quejas.

“La principal afectación
denunciada es por el retraso en la
entrega de las unidades por lo que
recomendó leer las letras
pequeñas del contrato que se vaya
a firmar”.

Es de destacar que los fraudes
en financieras automotrices sue-
len involucrar estafas de refinan-
ciamiento y préstamos fraudulen-
tos, donde individuos o
e11ntidades falsas prometen
reducir los pagos de préstamos a
cambio de pagos iniciales o
depósitos, a menudo utilizando
información y logotipos de insti-
tuciones financieras legítimas.
(AME)

Alerta Profeco sobre los 
financiamientos engañosos

Luego del incendio registrado  en
la Colonia San Martín, al norte de
la ciudad, el Municipio de
Monterrey llevó una brindó aten-
ción inmediata a las familias afec-
tadas.

Ivonne Álvarez, directora gener-
al del DIF de Monterrey acudió al
lugar acompañada de elementos de
asistencia social para ofrecer apoyo
directo a los afectados.

Durante el operativo de atención

se les ofreció a todas las familias
alojamiento temporal en un alber-
gue del municipio, sin embargo,
optaron por resguardarse con famil-
iares.

También se les proporcionaron
catres, colchones, colchonetas,
cobijas, paquetes alimentarios,
pañales, leche para bebé, medica-
mentos, agua embotellada, comida,
entre otros insumos básicos.

Además, el DIF Monterrey real-
izó un censo detallado para conocer

las necesidades específicas de cada
familia y dar seguimiento puntual a
su situación, con el objetivo de con-
tinuar la atención.

Por su parte, la Secretaría de
Servicios Públicos intervino la
mañana de ayer viernes con una
brigada de limpieza a fin de
remover cenizas y escombros y
continuar con los trabajos de
saneamiento para posteriormente,
iniciar la reconstrucción de las
viviendas.(CLR)

Lleva DIF de Monterrey atención médica a
afectados por incendio de tejabanes

Se hacen constantemente operativos a favor de los consumidores

Las personas se quedaron sin nada por lo que les dieron apoyo

El alcalde Andrés Mijes Llo-
vera, sostuvo una reunión con los
directivos de Costco México, de
cara a la instalación de la tienda
más grande de todo México en
Escobedo.

En dicha reunión se avanzó en
la consolidación del megapro-
yecto comercial, que de acuerdo
a Mijes Llovera llegó a la ciudad
gracias a las políticas innovado-
ras y únicas que t iene su
Administración y que impulsan
el crecimiento de las empresas

de esta índole. 
Desde el corporativo en Huix-

quilucan, Estado de México, Mi-
jes junto a Moisés Sáenz, Direc-
tor General; Mauricio Talayero,
Director de Finanzas; y Patricia
Aquiles,  Directora de Bienes
Raíces y Jurídico,  además de
Abelardo Navarrete, Director de
Mercadotecnia, afinaron los de-
talles sobre el Costco más grande
de toda Latinoamérica.

El munícipe escobedense,
expresó que el proyecto es resul-

tado del impulso generado por la
4T Norteña, visión que ha con-
vertido a Escobedo en tierra fér-
til para la inversión nacional e
internacional.

“El crecimiento económico no
ocurre por casualidad. En
Escobedo trabajamos todos los
días para atraer inversiones,
generar empleos y elevar la cali-
dad de vida de las familias. Eso
es la 4T Norteña: crecimiento
con sentido social y visión de
futuro”, añadió Mijes Llovera.

El presidente municipal de Escobedo

Se reúne Andrés Mijes con directivos de Costco; 
instalarán en Escobedo la empresa más grande

El Gobierno de Hector Garcia
García apoyó en el retiro de la cruz
de aproximadamente 35 kilo-
gramos, utilizando una grúa tipo
titán para su desmontaje, debido a
la condición que representaba la
estructura metálica ubicada en una
de las torres de la Parroquia
Nuestra Señora de Guadalupe.

La autoridad municipal informó
que las maniobras se realizaron con
la supervisión de un especialista en
seguridad estructural, quien previa-
mente evaluó las condiciones de la
cruz y su base de concreto, auxilia-
do por imágenes aéreas captadas
mediante un dron.

El personal de la Secretaría de
Infraestructura y Desarrollo
Urbano llevó a cabo una revisión
preventiva, con el objetivo de evi-
tar cualquier riesgo para los ciu-
dadanos que acuden a la iglesia y a
la Plaza Principal.

La estructura de cuatro metros
de largo y casi dos metros de
altura, presentaba signos de
desprendimiento, por lo que se
determinó su retiro inmediato.

El retiro de la estructura tuvo
una duración aproximada de dos
horas e inició con el aseguramiento
de la grúa de 50 toneladas, con un
alcance cercano a los 50 metros de
altura.

Estaba colocada en la torre de la iglesia de Guadalupe

Apoya Guadalupe para 
retirar enorme cruz
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Gilberto López Betancourt

Elementos de la Policías de
Guadalupe detuvieron a un ado-
lescente de 16 años identificado
como objetivo prioritario, pre-
suntamente vinculado a 10
robos con violencia a tiendas de
conveniencia, cometidos entre
junio y julio de este año.

La detención se concretó a
las 17:18 horas del jueves, en el
cruce de calle Esteban Leal y
Avenida Coahuila, en la
Colonia 31 de Diciembre.

El mejor de edad caminaba y
corrió repentinamente al
toparse de frente con policías
municipales que realizaban un
recorrido de disuasión delictiva
en una patrulla.

Tras darle seguimiento por
unas calles, el adolescente fue
interceptado por los oficiales.

Durante la inspección pre-

cautoria, los agentes munici-
pales localizaron una bolsa de
plástico con 30 envoltorios que
contenían una sustancia sólida
con características al cristal.

El menor quedó a disposi-
ción del Ministerio Público
especializado en Justicia para
Adolescentes.

De acuerdo con información
de inteligencia de la Unidad de
Análisis, se le vincula con los
siguientes asaltos donde utiliza-
ba un arma blanca en tiendas de
conveniencia en el año en
curso: en junio los días 25 y 27
en las colonias 31 de Diciembre
y Misión Santa Fe, y en Julio
los días, 1, 4, 6, 7, 8, 11, 17, 19,
21, en las colonias Coahuila
Mitras, Colinas del Río, Misión
Santa Cruz, La Condesa,
Misión Santa Cruz, y Misión
Santa Cruz.

Gilberto López Betancourt

Dos jovencito termi-
naron con lesiones de con-
sideración, después de ser
impactada su motocicleta
contra un automóvil com-
pacto en calles del munici-
pio de Montemorelos.

Mencionaron que
después del choque, los
afectados salieron volando
y luego el vehículo de dos
ruedas, terminó incrustada
en la cerca de una finca.

El accidente vial se reg-
istró a las 13:00 horas, en
la  cal le  pr incipal  en su
cruce con la calle Artículo
Tercero de la  colonia
Ladrillera.

De acuerdo a  tes t igos
señalaron que un auto
Mach en color  rojo con
placa de circulación del

Estado de Nuevo León
transi tada por  la  cal le
pr incipal  y  a l  pasar  la
calle para reincorporarse a
la calle art ículo tercero,
terminó impactando la
moto. 

La motocicleta  se
impacta en la puerta del
lado del conductor, ambos
ocupantes de la motocicle-
ta resultaron heridos.

Informaron que agentes
del departamento de trán-
s i to  determinarían la
responsabilidad correspon-
diente.

Paramédicos de la Cruz
Roja revisaron a los dos
jovencitos quienes resul-
taron heridos con golpes
que no ponen en riesgo su
vida pero ameritan aten-
ción.

Terminaron lastimados los de la moto

Los hechos sucedieron en la Comunidad del Castillo

Gilberto López Betancourt 

Dos personas lesionadas,
fue el saldo que dejó la vol-
cadura de un automóvil en
un tramo de la carretera
Nacional, en el municipio
de Montemorelos.

Mencionaron que en esta
ocasión, fue el exceso de
velocidad, lo que provocó el
siniestro, ya que el conduc-
tor perdió el control del
volante.

Protección Civil
Municipal de
Montemorelos, informó que
el accidente se reportó a las
10:00 horas de este viernes,
en el kilómetro 176 de la
carretera Nacional, a la
altura del Puente
Cabezones.

Testigo de los hechos
mencionaron que los
lesionados son dos per-
sonas de entre 25 y 30 años
de edad, quienes no fueron

identificados en ese
momento.

Los heridos viajaban a
bordo de un automóvil
sedan, color negro, con pla-
cas del estado de Nuevo
León.

Se indicó que en ese
momento el automóvil se
desplazaba por los carriles
de sur a norte, por la car-
retera Nacional con direc-
ción a Hulahuises.

Explicaron que al pasar
por una curva, el conductor
perdió el  control del
volante, lo que hizo que
terminara saliéndose de la
carpeta asfáltica.

Los hechos ocasionaron
la movilización de los
puestos de socorro, quienes
atendieron a los heridos.

Luego de ser estabiliza-
dos, los lesionados fueron
llevados a un hospital de
esta ciudad.

El muchacho ya era conocido como el terror de las tiendas

Andrés Villalobos

Dos presuntos sicarios
fueron detenidos por agre-
sión a policías y Resistencia
a particulares, en Apodaca. 

Los individuos se encon-
traban en la vía pública con
el rostro cubierto, lo que
provocó una llamada de aux-
ilio.

Al acercarse los oficiales,
los ahora detenidos se
negaron a identificarse y
agredieron verbalmente a los
policías, quienes procedieron
a su detención, poniéndolos a
disposición de la Fiscalía
General de Justicia.

Los detenidos fueron iden-
tificados como  Armando
Jahaziel N y Jesús Eliazar N 

Uno de los detenidos
cuenta con una carpeta de
investigación previa número
488/2025,  por los delitos de
daño en propiedad ajena

(daño cámaras de policías
body CAM, y en un lactario),
daño en propiedad ajena
agravado (daños al Palacio

de Gobierno).
Así como por delitos

cometidos contra institu-
ciones oficiales y servidores

públicos, desorden público y
resistencia de particulares
por los hechos suscitados el
día 19 de abril del 2025.

Estaban en ka vía pública con el rostro cubierto lo que llamo la atención
El accidente fue en la carretera Nacional

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre que se intro-
dujo a un río a nadar para
mitigar el calor, se ahogó y
su cuerpo fue localizado,
en Cadereyta.

Fue a las 17:15 horas
cuando reportaron la
desaparición del masculino
sobre la carretera El
Castillo-La Boca kilómetro
5, en la Comunidad El
Castillo.

Tras el reporte acudieron
elementos de Protección
Civil estatal y municipal,
mismos que se coordinaron
para comenzar con la
búsqueda del desaparecido.

Momentos después los
rescatistas fueron avisados

que el cuerpo se hallaba a
la orilla del Río, ya sin
vida.

Se dijo que la persona
llegó al  si t io y decidió
introducirse al agua debido
al intenso calor, pero ya no
lo vieron salir, hasta que
fue encontrado a la orilla
del río.

Luego de recuperar el
cuerpo llegaron familiares
quienes lo identificaron
como Juan Manuel Ávalos
Saldaña, mencionando que
era de la tercera edad.

Agentes ministeriales y
policías de Cadereyta
acudieron al lugar de los
hechos e interrogaron a
familiares y vecinos del
sector.

Sergio Luis Castillo

Elementos del Instituto Na-
cional de Migración realizaron
un operativo en varios hoteles
del primer cuadro de Monterrey,
en busca de personas ilegales.

Durante las acciones se logró
el aseguramiento de varias per-
sonas, que no pudieron justificar
su estancia en el país.

La movilización policiaca se
inició en los primeros minutos
de este viernes, donde partici-
paron cuatro unidades del INM
y elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones.

Los elementos de gober-
nación, mencionaron que esta
clase de dispositivos se hacen en
forma rutinaria.

Uno de los operativos se real-
izó en las instalaciones del Hotel

la Victoria ubicado en la
Avenida Bernardo Reyes cerca
de la avenida Colon.

En ese sitio, fueron detenidas
varias personas del sexo mas-
culino, al parecer de proceden-
cia centroamericana.

Se indicó que en esta zona
existen varias terminales de
camiones foráneos, que son uti-
lizados por los ilegales, para
transportarse a la frontera de
Tamaulipas o Coahuila y buscar
el sueño americano.

El recorrido del personal de
gobernación se realizó en otros
hoteles, que son ya señalados
como hospedaje de ilegales.

Sera en las próximas horas,
cuando las autoridades fed-
erales, den a conocer los resulta-
dos del operativo.

En los diversos hoteles de la ciudad los buscaron

Deja dos lesionados
volcadura de auto

Buscan indocumentados

Se ahoga hombre en
río de Cadereyta

Detienen a menor 
vinculado a 10 robos

Detienen a 2 sicarios
por agresión a policías

Quedan heridos tras chocar en moto
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Alberto Cantú .-                             

Los Rayados tendrán este día su
debut en casa dentro del Torneo
Apertura 2025 cuando enfrenten al
Atlas en la fecha tres de la Liga MX,
buscando hacerse de un triunfo para
irse con tranquilidad a la Leagues Cup. 

El equipo que dirige Domènec
Torrent enfrentará en punto de las
19:00 horas al cuadro del Atlas y el
partido será en el estadio BBVA. 

Monterrey viene de vencer el pasa-
do 18 de julio al Atlético de San Luis y
esto fue por un marcador de 1-0 en la
fecha dos de la Liga MX, gracias a un
tanto de Germán Berterame. 

Ese triunfo tapó el mal accionar que
tuvieron contra Pachuca, en donde
cayeron por un marcador de 3-0. 

Ante Atlético de San Luis, Rayados
jugó bien al futbol, defendió con
propiedad, generó muchas ocasiones
de peligro y podría decirse que sola-
mente estuvieron faltos de contunden-
cia y por consecuente de más anota-
ciones, por lo que ahora contra Atlas
tendrán ese objetivo de no solamente
ganar, sino también si se puede gustar
y golear. 

Su rival Atlas llegará invicto en este
torneo mexicano al Gigante de Acero
ya que en la fecha uno vencieron al
Puebla y después, en la jornada dos,
igualaron a tres goles con el equipo
Cruz Azul. 

Los rojinegros llegarán en un buen
momento al duelo ante Monterrey,
aunque la realidad de las cosas es que a
los tapatíos no les va nada bien en el
Gigante de Acero, registrando en ese
recinto y frente a ese rival hasta nueve
derrotas y tres empates. 

Por esos antecedentes y tomando en
cuenta que Monterrey es superior en

calidad al Atlas, hoy los regios están
obligados a ganar para llegar a los seis
puntos en el campeonato mexicano e
irse tranquilos a la Leagues Cup, donde
el próximo jueves enfrentarán en su
debut en ese torneo al Cincinnati. 

Un empate ante Atlas haría que los
regios se vayan a la Leagues Cup con
un pobre rendimiento liguero al sumar
cuatro unidades de nueve posibles en el
Apertura, mientras que una derrota les
haría irse al torneo binacional con ape-
nas tres puntos cosechadas en tres jor-

nadas, aspecto por el cual los albi-
azules llegarán con algo de presión al
juego de esta noche, y con la
obligación de llevarse el triunfo para
no dejar algunas cosas pendientes en el
campeonato mexicano. 

Un posible 11 en Rayados para el
duelo ante Atlas sería con Santiago
Mele; Ricardo Chávez, Stefan Medina,
Sergio Ramos, Víctor Guzmán, Luis
Reyes; Jorge Rodríguez, Oliver Torres;
Sergio Canales, Jesús Manuel Corona
y Germán Berterame. 

Alberto Cantú .-                                   

Tigres tendrá su primer examen de
verdad cuando esta noche visiten al
campeón Toluca en la fecha tres del
Torneo Apertura 2025. 

El equipo que dirige Guido Pizarro
enfrentará este día desde las 19:00
horas al monarca Toluca, teniendo el
duelo en el estadio Nemesio Diez del
Estado de México. 

La escuadra auriazul debutó el sába-
do pasado en el campeonato mexicano,
donde vencieron en casa y por un mar-
cador de 1-0 a los Bravos de Juárez. 

Si bien ahí el equipo consiguió la
victoria en su debut liguero y además
la consiguieron con una buena prop-
uesta ofensiva, finalmente hoy llega la
primera prueba de verdad para estos
Tigres de Guido Pizarro, conjunto que
en este semestre deberá de dar resulta-
dos ya sea ganando el Torneo Apertura
2025 o como mínimo la Leagues Cup. 

De rival tendrán a un Toluca que
arrancó este torneo mexicano con dos
victorias sobre Necaxa y Santos,
además de que vencieron al América
en el Campeón de Campeones. 

Por si fuera poco, Toluca tiene un
claro dominio sobre Tigres en el esta-
dio Nemesio Diez ya que ahí registran
hasta siete victorias al hilo sobre los
regios, conjunto que no vence a los
Diablos en esa cancha desde el
Clausura 2019, cuando con un gol de
Luis Quiñones se llevaron la victoria. 

A su vez, Toluca registra también,

entre el presente Apertura, el duelo del
Campeón de Campeones y la pasada
Liguilla, hasta ocho juegos al hilo sin
perder ya que su última derrota fue un
3-2 sobre Monterrey en los cuartos de
final de ida del pasado Clausura 2025. 

De paso, los Diablos vienen de
eliminar a Tigres en la Liguilla anteri-
or, en donde con un 1-1 en el juego de
ida y precisamente un 3-0 en la revan-
cha que fue en el estadio Nemesio Diez
del Estado de México, con eso elimi-
naron a los felinos del pasado
Clausura. 

El panorama no luce alentador para
Tigres si se toman en cuenta los pasa-
dos factores que benefician al Toluca,
equipo que no pierde en casa desde el
pasado 30 de noviembre cuando
cayeron 2-0 con América en los cuar-
tos de final de vuelta del Apertura
2024, toda vez que desde entonces
hayan registrado hasta 10 victorias y
dos empates en el estadio Nemesio
Diez. 

Con todo esto, Tigres irá en búsque-
da de un resultado positivo en Toluca
para irse tranquilos a la Leagues Cup,
en donde el próximo martes debutarán
en contra del Dynamo de Houston. 

Un posible en Tigres 11 ante Toluca
podría ser con Nahuel Guzmán; Javier
Aquino, Rómulo Zwarg, Juan José
Purata, Jesús Garza; Fernando
Gorriarán, Juan Brunetta; Diego
Láinez, Ozziel Herrera, Ángel Correa
y Nicolás Ibáñez. 

Alberto Cantú .-                                  

En el debut de Keylor Navas dentro
del futbol mexicano y en el arco de
Pumas, el conjunto de la UNAM
superó 2-0 a los Gallos en Querétaro,
concretando esto en la jornada tres del
Torneo Apertura 2025. 

Navas, un tres veces monarca de la
Liga de Campeones de la UEFA con su
ex equipo Real Madrid, debutó como
portero de Pumas y lo hizo en el esta-
dio Corregidora, en donde por cierto
jugó los poco más de 90 minutos. 

Fue una noche tranquila para Navas
en el sentido de que no recibió goles en

contra en el juego, además de que tuvo
una atajada en el mismo. 

Los goles de los Pumas fueron
hechos por Guillermo Martínez al 14'
de acción y Jorge Ruvalcaba al 78'. 

Álvaro Angulo de Pumas se fue
expulsado al 81' de acción y el conjun-
to capitalino jugó algunos minutos en
inferioridad numérica, pero lograron
conservar la ventaja. 

Con el triunfo, los Pumas sumaron
sus primeros tres puntos en el campe-
onato mexicano y su rival Querétaro
aún no ha conseguido unidades en la
campaña. 

Alberto Cantú .-                                   

Parecería ser que en Tigres ya no
están en esas épocas en las que podían
despilfarrar el dinero o su presupuesto
en fichajes. 

Ahora en el equipo tienen que
cuidar más el presupuesto en fichajes,
aseguró Mauricio Culebro, presidente
de Tigres. 

“Hay que manejar presupuestos de
manera inteligente y los recursos no
son ilimitados. Es una planeación en
que venga la persona adecuada al
puesto que buscamos, de las posiciones
que mencionas”, expresó en rueda de
prensa. 

Las declaraciones de Culebro
vinieron después de que la prensa le

cuestionara sobre si iban a hacer algu-
na inversión fuerte por algún refuerzo
en este mercado de fichajes. 

Hasta estos momentos, Tigres se ha
reforzado en este verano con Ángel
Correa, Antonio Carrera e Iván
‘Gacelo’ López. 

BREVES DE TIGRES 

Nahuel Guzmán, portero de Tigres,
aprovechará la visita del equipo felino
a Toluca para participar en una charla
especial con niños y adolescentes que
forman parte del Arco Summer Club. 

El ‘Patón’ brindará su visión del fut-
bol y su trayectoria profesional con los
jóvenes participantes, motivándolos a
perseguir sus sueños con disciplina y
pasión.

Alberto Cantú .-                                 

Ayer fueron presentados los refuer-
zos de Tigres y el foco central fue
Ángel Correa, jugador que afirmó que
el club felino fue la oportunidad que le
dio la vida “para poder disfrutar otra
vez del futbol”. 

Junto a Iván ‘Gacelo’ López y
Antonio Carrera, dos de los tres refuer-
zos hasta estos momentos de los Tigres
en este mercado de fichajes, Ángel,
quien es otra de las incorporaciones, se
mostró feliz de reforzar al club auriazul
y dijo que se siente bien en la ciudad ya
que comparó a los auriazules con su ex
equipo Atlético de Madrid, en donde
encontró ciertas similitudes. 

“Creo que ya lo dije en el momento
que llegué acá que necesitaba un cam-
bio, ya llevaba muchos años en el
Atlético de Madrid y cuando apareció
Tigres empecé a hablar con Mauricio
(Culebro), también con Guido
(Pizarro) para poder venir acá al
equipo, la verdad que se lo planteé a la
familia y empezamos a ver cosas de la
ciudad, nos empezamos a interesar un
poco más en todo y creímos que era la
mejor opción de venir a este gran ciu-
dad como es Monterrey y a vivir esta
experiencia única que es para nosotros
de estar en un país hermoso como es
México, Tigres era la oportunidad de
volver a disfrutar del futbol ya que el
último año, antes de venir a Tigres, la
estaba pasando mal. 

“Lo que me encanta de Tigres es
como se vive el día a día acá que es
como una familia, prácticamente no
sentí tanto el cambio de Atlético de
Madrid a Tigres porque en los dos
lugares se vive de la misma manera,
por eso me siento tan feliz y tan agusto
acá desde el primer momento”, dijo
Ángel, quien también expresó estar
preparado físicamente para jugar este
sábado en la altura de Toluca, ante los

Diablos en la fecha tres de la Liga MX. 
“Sobre el tema de la altura de

Toluca, con San Lorenzo jugué en
Libertadores en la altura de Ecuador,
en Bolivia, con la Selección de
Argentina jugué eliminatorias en esos
países y si bien son lugares complica-
dos de jugar, que se sienten mucho por
la altura, pero físicamente estoy bien y
ya decidirá Guido Pizarro dónde me
toque estar, si se inicio o entrando de
cambio, pero yo estoy con todas las
ganas de aportar al equipo desde el
lugar que me toque”, expresó. 

A su vez, Iván López se dijo estar
feliz de llegar a Tigres y con el com-

promiso de “marcar muchos goles en
beneficio de la afición”, mientras que
Antonio Carrera, quien será uno de los
arqueros suplentes de Nahuel Guzmán,
comentó que le aprenderá mucho al
‘Patón’ y que “esperará con paciencia”
su oportunidad en el arco auriazul. 

Los antes mencionados fueron pre-
sentados como refuerzos felinos y
junto a ellos estuvieron los directivos
de Tigres, en este caso Gerardo Torrado
y Mauricio Culebro. 

Cabe señalar que Ángel Correa
usará en Tigres el dorsal número siete,
mientras que Iván ‘Gacelo’ López el 19
y Antonio Carrera portará el 13. 

Rayados están con 
la presión de ganar 

Los Rayados tendrán su debut en casa .

Tiene debut triunfal

Fue una noche tranquila para Navas 

Tendrán felinos una
prueba de verdad

Tigres irá en búsqueda de un resultado positivo en Toluca para irse tran-
quilos a la Leagues Cup.

Hay que cuidar el presupuesto 

El equipo tienen que cuidar más el presupuesto en fichajes, aseguró
Mauricio Culebro, presidente de Tigres. 

“Con Tigres volví a disfrutar del futbol”

Ayer los felinos presentaron a sus refuerzos.
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Los Xolos de Tijuana y los
Bravos de Juárez igualaron 1-1 en la
fecha tres del Torneo Apertura 2025. 

Desde el estadio Caliente de
Tijuana, tanto fronterizos como el
equipo de Bravos no pasaron del
empate, por lo que ambos sumaron
un punto de este cotejo. 

Un autogol de Jesús Murillo al
52' de acción terminó por adelantar
en el marcador a los Xolos de
Tijuana. 

Mientras tanto, Ángel Zaldívar
anotó el 1-1 definitivo que terminó
siendo al 82' de acción, también en
el complemento. 

Con este resultado, Tijuana
alcanzó las cuatro unidades en la
campaña para ser sextos en la tabla

de posiciones y su rival Bravos es
décimo sexto con dos puntos 

VENCE PUEBLA
A SANTOS 

En más actividad de la fecha tres
del Torneo Apertura 2025, el local
Puebla superó 1-0 al Santos. 

Con un gol de Ricardo Marín al
79' de acción, el conjunto enfranjado
se llevó la victoria en el estadio
Cuauhtémoc de Puebla. 

La victoria permitió que el con-
junto local se hiciera de sus primeros
tres puntos en el campeonato. 

De paso, el conjunto del Santos se
quedó en las tres unidades y ya
tienen dos partidos sin ganar en este
torneo de la Liga MX. 

Las Rayadas estrenaron la remod-
elada cancha del Gigante de Acero
por los requisitos de FIFA de cara al
Mundial del 2026 y lo hicieron ven-
ciendo al Gallos Femenil por un
marcador de 4-2, en la fecha tres del
Torneo Apertura 2025 de la Liga
MX. 

Ante cuatro mil 408 personas, las
albiazules se llevaron el triunfo y
con ese resultado alcanzaron las seis
unidades en tres jornadas para que
así estén en la parte alta de la tabla
de posiciones. 

El conjunto regio se adelantó en
el marcador al minuto tres, con un
remate de tiro libre de Alice Soto. 

Después de eso, al 18' de acción,
Christina Burkenroad generó el 2-0
con un remate a la altura de la medi-
aluna en donde el balón pasó por el
ángulo inferior izquierdo del arco
defendido por la cancerbera Claudia
Lozoya, marcando así otro más las
anfitrionas. 

Alice Soto tuvo un gran pase al
espacio para Christina Burkenroad,
quien en el área remató con direc-
ción al ángulo superior derecho del

arco defendido por la portera rival,
significando el 3-0 al 40' de acción. 

Por una mano de una defensa
rival, en Rayadas tuvieron un penal
a su favor al 45' de acción y Emily
Gielnik anotó el 4-0 en ese momen-
to desde los 11 pasos, significando
su estreno como goleadora albiazul. 

En el complemento, las quere-
tanas descontaron en el marcador al
78' de acción con un tiro libre de
Alexa Herrera, en donde el esférico
superó el lance de la portera Pamela
Tajonar. 

Las visitantes anotaron su segun-
do gol al 89' de acción, momento en
el que Emily Flores aprovechó un
rebote luego de una jugada a balón
parado para en el área rematar de
volea y colocar el balón en el ángu-
lo inferior derecho del arco defendi-
do por Tajonar, culminando minutos
después el encuentro. 

Tras esta situación, las Rayadas
volverán a la actividad cuando el
próximo tres de agosto visiten al
Puebla en la jornada cuatro del
Apertura 2025. 

(AC)

Si bien aún no es un hecho, en
Rayados están evaluando la posibilidad
de renovar el contrato de Sergio Canales. 

El español, quien llegó al Monterrey
en julio del 2023, hace dos años, tiene
contrato con el club albiazul hasta el ver-
ano del 2026. 

El plan de la directiva de Rayados es
renovar a Canales como mínimo hasta
mediados del 2027, con un acuerdo que
incluya bonos económicos por
rendimiento y algo de apoyo a su proyec-
to personal de una clínica de rehabil-
itación que tiene el español en la propia
Sultana del Norte. 

Con esta situación, el trabajo de reno-
var a Canales ya comenzó en la directiva
del Club de Futbol Monterrey. 

Dicho jugador ha sido clave en la
ofensiva del club en estos dos años que
ha estado ehm la institución, aunque en
ella todavía no ha logrado hacerse de
algún trofeo. 

Por ausentarse del Juego de Estrellas ante la Liga
MX que se realizó el miércoles pasado, la MLS sus-
pendió por un juego a Lionel Messi.  

La MLS dio a conocer que Messi no jugará este
sábado en el duelo ante Cincinnati en la temporada
regular del futbol profesional de Estados Unidos. 

Otro de los sancionados fue Jordi Alba del Inter
Miami, quien tampoco se presentó al mencionado
Juego de Estrellas. 

Con esta situación, Messi volvería a jugar con su
equipo Inter Miami hasta el arranque de la próxima
Leagues Cup. 

Eso será el próximo miércoles, día en el que
enfrentarán al Atlas en la fase de grupos del torneo
binacional. 

En Rayados cerraron ayer su
preparación para medirse hoy al Atlas en
la fecha tres de la Liga MX y la buena
noticia es que Sergio Canales entrenó
con el equipo y posiblemente vea minu-
tos ante los rojinegros, mientras que
Nelson Deossa se resintió de un inconve-
niente físico y está descartado para ese
duelo, lo que haría creer que el colom-
biano tal vez se marchará en cualquier
momento del club. 

Nelson Deossa, quien por un
esguince en el tobillo izquierdo no jugó
ante Pachuca y Atlético de San Luis en
las fechas uno y dos del Apertura 2025,
no formó parte ayer del entrenamiento
grupal en el Gigante de Acero. 

Deossa, a diferencia de sus com-
pañeros, asistió a El Barrial para tratarse
su inconveniente físico y está descartado
para el duelo de hoy. 

La ausencia de Nelson será una baja
más en Rayados para el duelo ante Atlas
si se toma en cuenta que Carlos Salcedo
no jugará por seguirse recuperando de su
cirugía por una rotura de ligamentos
cruzados de la rodilla derecha. 

Sin Deossa y Salcedo, pero con Lucas
Ocampos que físicamente ya está en
mejores condiciones, asi llegará
Monterrey a su compromiso con Atlas. 

Algo a señalar es que Deossa sigue
buscando la manera de salir de Rayados
en este mercado de fichajes y el club
inglés West Ham es otro equipo interesa-
do en adquirir los servicios del colom-
biano. 

Rayados accedería a dejarlo ir por una
cifra estimada en los 16 millones de

dólares, mientras que West Ham estaría
dispuesto a pagar hasta 13 millones y
500 mil euros por el mencionado fut-
bolista, por lo que pronto podrían haber
novedades sobre este asunto. 

Algo a tomar en cuenta es que la
cláusula de recisión en el contrato de
Nelson Deossa en Rayados asciende a
los 20 millones de dólares. 

A eso hay que sumarle que César
Tobón, CEO de la agencia Eli Football,
es el representante de Nelson Deossa y
está en Monterrey para evaluar las ofer-
tas que tenga el colombiano. 

Además del West Ham, otro equipo
interesado en el colombiano Nelson
Deossa vendría siendo la escuadra del
Betis de España. 

Ciudad de México/El Universal.-  
Los Rayos del Necaxa ya saben lo

que es ganar en el Apertura 2025, ahora
quieren seguir con ese camino cuando
reciban el sábado 26 de julio a las
Águilas del América.

El partido está programado para
jugarse en el estadio Victoria de
Aguascalientes a las 21:05 horas.

El cuadro de Necaxa viene de ganar
3-1 a los Gallos de Querétaro la fecha
pasada, y lo justamente en la cancha
del Victoria, lo que significó también
sus primeros tres puntos en la era de
Fernando Gago en el banquillo de los
de Aguascalientes.

Por su parte, los actuales subcampe-
ones del futbol mexicano, el América
no ha perdido en este Apertura 2025.

Los dirigidos por el brasileño André
Jardine vienen de ganar como local 3-1
a los Xolos de Tijuana y en la fecha 1
consiguieron un empate ante Juárez
FC.

CRUZ AZUL VS LEÓN
Tras su agónico empate ante los

Rojinegros del Atlas, la Máquina del
Cruz Azul vuelve al estadio Olímpico
para recibir a los Esmeraldas del León,
ante quien espera ahora si lograr su
primera victoria en el Apertura 2025.

Hasta el momento el cuadro celeste
lleva dos empates y aunque ha mejora-
do en su funcionamiento y por momen-
tos domina a sus rivales, aun le cuesta
trabajo conseguir los tres puntos.

Por su parte, el León, que viene de
sumar sus primeras tres unidades, tras
derrotar a las Chivas del Guadalajara,
buscará aguar la fiesta celeste y seguir
con racha triunfadora.

El cuadro Esmeralda ha dado una de
cal por otra de área pues en su debut
cayó como local ante el San Luis, lo
que sienta un mal presagio para los
dirigidos por Eduardo Berizzo, a pesar
de contar con un cuadro encabezado
por James Rodríguez.

Se espera otro buen partido por parte
de Celestes y Esmeraldas este sábado
26 de julio en punto de las 19:00 horas,
partido que será transmitido por la

señal de Canal 5, TUDN y Vix.

TUZOS VS MAZATLÁN
El Pachuca recibe en el estadio

Hidalgo este sábado al sorprendente
Mazatlán de Robert Dante Siboldi, en
duelo de invictos de la Liga MX, antes
de la pausa por la Leagues Cup.

Los Tuzos, junto con el campeón
Toluca, son los equipos que han gana-
do sus dos partidos de la Liga MX,
pero los Cañoneros han sorprendido
con un arranque prometedor: en la
fecha 1 empataron sin goles con el
Cruz Azul en CU y a jornada pasada le
ganaron en casa 2-1 al Puebla.

Con ánimo renovado, los
hidalguenses buscan su tercera victoria
antes de la pausa de la Leagues Cup,
para dejar en claro que no son una
ilusión y buscan en serio ser considera-
dos aspirantes al título.

El duelo Pachuca-Mazatlán se dis-
putará a las 17:00 horas de este sábado
en el estadio Hidalgo; corresponde a la
jornada 3 del Torneo Apertura 2025 de

la Liga MX y será transmitido por la
plataforma Tubi.

CHIVAS RECIBEN 
AL SAN LUIS

Las Chivas no llegan en su mejor
momento a la Jornada 3 del torneo,
vienen de perder como visitantes ante
el León, tienen pendiente el partido de
la primera jornada (reprogramado para
septiembre, cuando reciba a Tigres) y
tuvieron que deslindarse de los comen-
tarios sexistas de "Chicharito".

Por su parte, el Atlético viene de una
victoria ante León, ganándole 1-0 con
el gol de Joao Geraldino, y una derrota
al recibir al Monterrey, en un partido
que terminó 1-0 gracias a la anotación
de Germán Berterame de Rayados.

Ahora toca el turno del Guadalajara
de recibir al Atlético de San Luis en el
Estadio Akron, en el encuentro del
sábado 26 de julio a las 17:07 con
trasmisión en Amazon Prime, corre-
spondiente a la fecha 3 del torneo
Apertura 2025.

Rayos quiere seguir en la senda del triunfo; recibe al América

El partido está programado para
jugarse en el estadio Victoria

Empatan Xolos y Bravos 

Con este resultado, Tijuana alcanzó las cuatro unidades en la campaña
para ser sextos en la tabla de posiciones y su rival Bravos es décimo
sexto con dos puntos 

Sanciona MLS a Messi 

Por ausentarse del Juego de Estrellas ante la Liga MX 

Planea Rayados renovar a Sergio Canales 

El plan de la directiva de Rayados es renovar a Canales como mínimo hasta
mediados del 2027

Se imponen las Rayadas
Las albiazules se llevaron el triunfo y con ese resultado alcanzaron las
seis unidades 

¿Se va Nelson Deossa 
de los Rayados?

La cláusula de recisión en el contrato de Nelson Deossa en Rayados asciende
a los 20 millones de dólares. 
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El mexicano Isaac del Toro, ciclista
del equipo árabe UAE, quedó ayer
segundo en La Clásica de Ordizia. 

Isaac, quien venía de ganar La
Clàssica Terres de l’Ebre y antes el Tour
de Austria, ahora quedó segundo en
Ordizia en una prueba de 167 kilómetros,
con múltiples ascensos característicos
del terreno vasco y la salida y meta,
estando ubicados en Ordizia, en la
provincia de Guipúzcoa. 

El gesto de deportivismo lo dio el pro-
pio mexicano, quien le cedió la victoria
al competidor local Igor Arrieta. 

El connacional estaba por ganar La
Clásica de Ordizia, pero en los últimos
metros, antes de llegar a la meta, le cedió
la victoria a Igor. 

Fue un podio completo para el equipo
árabe UAE, toda vez de que Tomás
Morgado culminó en el tercer lugar. 

Este segundo puesto de Isaac se reval-
ida a sus anteriores grandes resultados en
esta temporada con el equipo árabe UAE
y pese a no ganar ayer, aún así dijo que
“su estado de forma estaba increíble”,
motivo por el cual se esperan todavía
más grandes resultados de él en el ciclis-
mo. 

Antes de esta competencia, Isaac tam-
bién tenía en sus registros un segundo
lugar que logró en la clasificación gener-
al del Giro de Italia. 

El logro más importante del mexicano
es el subcampeonato obtenido en el Giro
de Italia 2025, considerando que esta fue
la primera vez que compitió en uno de
los eventos de ciclismo más importantes
del mundo.

El regio Patricio O’Ward, piloto
de Arrow McLaren en la IndyCar
Series de Estados Unidos, dominó
ayer la práctica libre número uno del
Gran Premio de Laguna Seca. 

O’Ward, quien viene de ganar en
Toronto y el cual marcha segundo en
el campeonato de pilotos de la
IndyCar, superó en la práctica del
Gran Premio de Monterey a los
restantes 26 pilotos de la parrilla. 

Patricio tuvo la mejor vuelta del
circuito en la práctica de ayer con un
tiempo de un minuto, nueve segun-
dos y 206 milésimas. 

Con esto, el regio superó por
poco más de una décima a Colton
Herta que finalizó como el segundo
más veloz. 

Ahora O’Ward tendrá este sábado
a las 12:30 horas la sesión de clasifi-
cación para la carrera de mañana. 

Antes de la sesión de clasifi-
cación y a las 09:30 horas de este
sábado, Patricio tendrá el segundo
entrenamiento. 

Sin embargo, la carrera de
mañana será en punto de las 13:00
horas, en el circuito de Laguna Seca,
Estados Unidos. 

Por una enfermedad de las vacas
infectadas debido a una enfermedad
contagiosa, la etapa 19 del Tour de
Francia fue acortada por 30 kilómet-
ros, aunque el ganador en ella fue
Thymen Arensman y el que siguió
de líder en la clasificación general
acabó siendo Tadej Pogacar. 

Arensman, ciclista del equipo
Ineos Gremadiers, ganó una recorta-
da etapa 19 que en un principio era
de 130 kilómetros y más de cuatro
mil 600 metros de desnivel en la que
los ciclistas subieron el Col de
Saisies, el Col du Pré y la Cormet de
Roselend antes de afrontar la subida
final a La Plagne.

Thymen ganó la etapa 19 con un
tiempo de dos horas, 46 minutos y
seis segundos, quedando por delante
de Jonas Vingegaard del Visma y de
Tadej Pocagar del UAE. 

Con el tercer puesto en la etapa de
ayer, Pocagar ahora tiene una venta-
ja en la cima de cuatro minutos y 24
segundos sobre Jonas Vingegaard,
conservando así, por un día más, el
Maillot Amarillo. 

Ahora lo que vendrá será la etapa
20 del Tour de Francia que será este
sábado, con un recorrido de 184
kilómetros y 200 metros, con salida
en Nantua y llegada en Pontarlier.

La penúltima etapa del Tour de
Francia, catalogada como etapa
ondulada (hilly) y con cerca de 2900
metros de desnivel acumulado, será
un recorrido de 185 kilómetros ideal
para escapadas camino de Pontarlier. 

Antes del paseo triunfal en París,
esta es la última etapa con montaña,
en donde pueden producirse sorpre-
sas.

José 'Pepe' Maiz, histórico
como jugador y directivo en los
Sultanes de Monterrey, anunció
ayer su renuncia a la dirección
nacional de las Ligas Pequeñas
de Beisbol del país. 

Maiz informó que tenía que
dejar su cargo debido a motivos
de salud y algunos temas person-
ales según difundió las Ligas
Pequeñas de Beisbol en
República Dominicana, lo cual
después fue replicado por el inge-
niero. 

"Me permito informar a toda
la comunidad de beisbol de Ligas
Pequeñas de todo el país, mi
agradecimiento por todas las
atenciones recibidas en el que
colabore como voluntario en el
cargo de dirección nacional, del

cual me haré a un lado por temas
de salud y situaciones person-
ales", informó. 

Cabe señalar que José Maíz
estuvo a cargo de ese estuatuto
desde el 2006, tras la muerte del
anterior director, José González
Torres. 

Una de las posibles causas de
su renuncia, aunque no está con-
firmado y solamente es un rumor,
podría ser por la inhabilitación
del equipo regio Vaqueros de
Lidndar Vista en la categoría 11-
12 años en la Serie Nacional de
Ligas Pequeñas de Beisbol, en
Guaymas, Sonora, en donde no se
les permitió jugar las semifinales
del torneo ya que en anteriores
partidos usaron a un pelotero que
superaba esa edad. 

Los Sultanes cayeron 9-1 en casa ante
los Algodoneros y con ello iniciaron con
el pie izquierdo su serie ante ese rival en
la temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol, manteniéndose así
los regios en la cima de la Zona Norte. 

La carrera de los regios cayó en la
parte baja de la primera entrada con la
hecha por parte Gustavo Núñez. 

Sin embargo, Algodoneros metió sus
nueve carreras con dos de esas en la
primera entrada, una en la tercera, dos en
la quinta y cuatro en la octava. 

Con el triunfo, Algodoneros está a un
triunfo de ganar la serie ante Sultanes y

los regios deberán de ganar tanto hoy
como mañana para lograr llevársela. 

Sea cual sea la situación, Sultanes
ahora registra una marca de 50 victorias
por 31 derrotas en la temporada. 

La escuadra regia tendrá hoy el segun-
do encuentro de la serie en casa ante su
rival y el mismo comenzará en punto de
las 17:00 horas. 

(AC)

El tenista ruso Daniil
Medvedev quedó eliminado en
los cuartos de final del Citi
Open, en este torneo de la ATP. 

Medvedev enfrentó en los
cuartos de final al francés
Corentin Moutet, quien terminó
venciéndolo con autoridad. 

La victoria de Corentin
Moutet sobre Daniil Medvedev
terminó siendo por parciales de
1-6, 6-4 y 6-4. 

En más actividad del Citi
Open, aunque en la categoría
femenil, Emma Raducanu

superó a María Sakkari, tam-
bién en los cuartos de final. 

El triunfo de Raducanu sobre

María Sakkari terminó siendo
por parciales de 6-4 y 7-5,
llevándose así la victoria. 

Óscar Piastri, piloto de
McLaren que había logrado ser
el más rápido en la práctica libre
número uno en la Fórmula 1 del
Gran Premio de Bélgica, saldrá
primero para la carrera corta de
hoy por la madrugada en el cir-
cuito de Spa Francorchamps. 

Piastri, piloto del equipo
inglés, compitió en la sesión de
clasificación para la carrera
corta y ahí fue el más rápido,
superando a los restantes 19
conductores de la parrilla. 

Con un tiempo de un minuto,
40 segundos y 510 milésimas en
su mejor vuelta, Óscar Piastri
largará primero para la carrera
corta que será de 14 vueltas. 

Fue una gran vuelta de
Piastri que le sacó hasta casi
cinco décimas a Max

Verstappen de Red Bull Racing
que saldrá segundo y fueron
casi seis de distancia a Lando
Norris de McLaren, quien par-
tirá tercero. 

Con todo esto, Óscar Piastri
buscará quedar por delante en la
carrera corta sobre Norris para
que así el mencionado aus-
traliano se siga afianzando en el
liderato del campeonato de pilo-
tos de la Fórmula 1. 

Cabe señalar que Piastri ya
tiene una ventaja de ocho pun-
tos en el liderato del campeona-
to, estando por encima del
británico Lando Norris que
marcha segundo. 

Algo a recordar es que que la
carrera corta en Bélgica será a
las 04:00 horas de hoy, día en el
que también sucederá la sesión
de clasificación, a las 08:00. 

Sin embargo, la carrera tradi-
cional del Gran Premio de
Bélgica será hasta mañana, a las
07:00 horas. 

Eliminan
a Medvedev
en Citi Open

Medvedev enfrentó en los cuartos de final al francés Corentin
Moutet, quien terminó venciéndolo

Saldrá Piastri primero en Sprint de Bélgica 

Óscar Piastri largará primero
para la carrera corta que
será de 14 vueltas. 

Inician los
Sultanes
con derrota

Sultanes ahora registra una marca de 50 victorias por 31 derrotas en la tempo-
rada. 

Renuncia Maiz a dirección de Ligas Pequeñas 

Maiz informó que tenía que dejar su cargo debido a
motivos de salud 

Gana Thymen etapa 19 
y Pocagar sigue de líder

Thymen ganó la etapa 19 con un tiempo de dos horas, 46 minutos y
seis segundos

Domina O’Ward práctica 
uno en Laguna Seca 

El regio superó por poco más de una décima a Colton Herta que final-
izó como el segundo más veloz. 

Queda segundo Del Toro 
en la Clásica de Ordizia 

Del Toro estaba por ganar la Clásica 
de Ordizia, pero en los últimos metros,

antes de llegar a la meta, le cedió 
la victoria a Igor Arrieta

Fue un podio completo para el equipo árabe UAE, toda vez de que Tomás
Morgado culminó en el tercer lugar. 
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Confronta Jamie Lee Curtis a Arath de
la Torre por compararse con las mujeres
El Universal.-                                       

Cuando Arath de la Torre hizo ref-
erencia al cargo de responsabilidad
que tiene un padre, Jamie Lee Curtis
no pudo contenerse al explicarle que
no se comparaba con el rol de una
madre, y una mujer, como Lindsay
Lohan, quien, literalmente, tiene que
multiplicarse para ejecutar todas sus
tareas profesionales y personales.

La visita de Jamie y Lindsay Lohan
al foro del programa "Hoy", por la
promoción de "Otro viernes de locos",
generó gran expectativa y, como era
de esperarse, Andrea Rodríguez, la
productora del matutino, esperó a los
últimos minutos de la emisión para
presentarlas.

Galilea Montijo, Andrea Legarreta
y Arath fueron los encargados de
entrevistar a las actrices que, con
mucha cortesía, elogiaron nuestra ciu-
dad y el recibimiento con el que han
sido acogidas, desde que pisaron tier-
ras mexicanas.

Durante la charla, de la Torre for-
muló una pregunta acerca de cómo su
vida real podía verse proyectada en los
personajes que interpretaban en la
cinta; Lindsay fue quien contestó a ese
cuestionamiento.

La actriz expresó que, ahora que se
ha convertido en madre (tiene un hijo
de dos años), pudo abordar su person-
aje desde la perspectiva en la que una
mamá siempre dará todo por sus hijos,
quienes se convierten en su prioridad
y, ellas, de alguna manera, pasan a
segundo plano.

"Yo soy mamá, pude traer una parte
de mí al personaje como mamá, tienes
que desarrollar la capacidad de
realizar tareas simultáneamente; poner
primero tu hijo y, después, tratar de
estar para ti misma, todo eso que
implica ser mamá", dijo Lohan.

Y, cuando Arath asintió a su
respuesta, dando a entender que
entendía perfectamente a Lindsay, Lee
Curtis intervino, aclarándole que,
como hombre, no podía equiparar las
responsabilidades que tiene una per-
sona como Lindsay, a la que denominó
como "multitareas".

"Bueno, por cierto... discúlpame,
pero, obviamente, tú eres hombre y
déjenme explicarles algo, no hay
mujer en esta habitación, obviamente
sin considerar a ellas -dijo señalando
fuera de cámaras-, que haga lo que
está mujer multitareas hace, esa es la
traducción de lo que es ser una mujer",
precisó.

Resignado, y con una sonrisa en el
rostro, Arath reconoció que no podía
compararse con todos los esfuerzos
que lleva a cabo una mujer diaria-
mente y Jamie, convencida contestó:

"Créeme, lo sé, créeme que yo lo
sé".

Esto generó las carcajadas de
Galilea y Andrea y, la entrevista,
prosiguió con un aire de buen humor.

"Ni modo, Arath, te tocó", dijo
Montijo.

Así, Lee Curtis evidenció la gran
admiración que siente por Lindsay, a
quien conoció cuando apenas era una
adolescente y, ahora, 22 años después,
se ha ganado todo su respeto por la
mujer en la que se ha convertido.

"Esto les voy a decir, he amado a
esta pequeña desde que tenía 15 años,
cuando nos conocimos e hicimos la
primera película; ya creció y es una
extraordinaria mamá, una mamá
joven, una mujer de negocios, una
empresaria e ícono de la moda, la
odio... nacida con gracia y, eso, se ve
reflejado en la película", detalló.

La cantante expresó que está experimentado una gran tristeza, pues siem-
pre consideró a su padre como su amigo más entrañable.

Dedica Kelly Osbourne
mensaje a su papá Ozzy
El Universal.-                                     

A tres días del fallecimiento de
su padre, Ozzy Osbourne, Kelly
publicó un mensaje acerca del
dolor que experimenta por la parti-
da de su padre que, durante cinco
años, luchó contra la enfermedad
Parkinson que lo aquejaba.

La joven no se había pronuncia-
do, al menos no personalmente,
pues su nombre fue uno de los que
firmaron el comunicado que el
pasado 22 de julio daba a conocer
el deceso del "Príncipe de las
tinieblas".

En su más reciente post de
Instagram, la cantante expresó que
está experimentado una gran tris-
teza, pues siempre consideró a su
padre como su amigo más
entrañable.

"Me siento infeliz, estoy tan
triste, perdí al mejor amigo que
alguna vez tuve".

Desde que Kelly era sólo una
adolescente, desde sus 18 años
hasta sus 21, el público fue testigo
a través del reality "The
Osbournes", de la relación
entrañable que la unía a Ozzy.

En 2003, el músico realizó una
colaboración con Kelly, al grabar
una nueva versión de "Changes",

canción que lanzó con Black
Sabbath, banda de heavy metal de
la que fue líder; con ninguno de
sus otros hijos lo hizo.

Unos días antes de su muerte -
además-, Ozzy pudo atestiguar uno
de los momentos más importantes
en la vida personal de la joven,
cuando su novio y padre de su hijo,
el músico Sid Wilson le pidió mat-
rimonio a Kelly.

Sucedió detrás del escenario en
que Ozzy ofreció su última
actuación, junto a Black Sabbath,
hace sólo 20 días.

Wilson le dijo a la joven:
"Kelly, sabes que te amo más que a
nada en el mundo".

Al escuchar esas palabras, Ozzy
interrumpió al DJ con su carac-
terístico humor ácido y expresó:
"Vete a la mierd*, no te vas a casar
con mi hija".

Tras causar las risas de los pre-
sentes, el integrante de Slipknot
prosiguió con su propuesta de mat-
rimonio.

"Nada me haría más feliz que
pasar el resto de mi vida contigo,
así que, frente a tu familia y todos
nuestros amigos, Kelly, ¿te
casarías conmigo?".

Osbourne, anonadada e invadida
por la emoción, aceptó.

Celebra Ángela Aguilar su primer aniversario de bodas con Nodal
El Universal.-                                       

A pesar de que, durante todo el día,
Ángela Aguilar y Christian Nodal no
compartieron ningún post relacionado
con su aniversario de bodas, durante la
madrugada, la joven publicó algunas
fotografías junto a su esposo, las cuales
muestran que, a pesar de que han sido
blanco de críticas, desde que se
casaron, el amor que los une sigue
prosperando.

El 24 de julio se cumplió un año

desde que Ángela y Nodal se dieron el
"sí", en una ceremonia civil, completa-
mente privada y muy discreta, pues
ningún medio de comunicación, ni sus
fans, sospecharon que ese día con-
traerían nupcias, debido al hermetismo
con que se llevaron a cabo los prepara-
tivos.

El público y la prensa estuvo,
durante todo el día de ayer, a la expec-
tativa de la forma en que la pareja cel-
ebraría, pues se han dado a conocer por
las frecuentes bohemias que organizan,

rodeados por su familia y amistades
más cercanas.

Sobre todo, porque días antes, Pepe
Aguilar expresó que sería una fecha
que se conmemoraría con "mucha fies-
ta".

Pero ni Ángela ni el músico com-
partieron ninguna dedicatoria a su
aniversario, al menos no durante el día;
fue hasta la madrugada cuando la joven
subió dos fotografías en las que
aparece junto a Nodal.

En una de ellas, aparecen de espal-
das, ella recargada en uno de los hom-
bros de su marido, frente al mar y, en el
firmamento, en son lazados cohetes.

La cantante acompañó la instan-
tánea de la frase "Un año...".

También publicó una fotografía de
ellos, disfrutando de la playa, en la que
Nodal la cubre con sus brazos, alrede-
dor de la cintura, mientras ella deja
asomar una sonrisa, la cual, enmarca la
comisura de sus labios.

Además, circula un video que com-
partieron en el que se les ve bailando -
con ropa elegante para la ocasión-, una
vez más, de espaldas, mientras se besan
y abrazan apasionadamente.

Por lo que se alcanza a ver, se
encuentran en una habitación rodeada
de túnicas y cortinas blancas, en donde,
el anochecer, es sólo iluminado por la
tenue luz de la que los proveen las
velas encendidas.

El 24 de julio se cumplió un año desde que Ángela y Nodal se dieron el
"sí", en una ceremonia civil, completamente privada.

Explica Nintendo relación entre
Mario Bros y la princesa Peach

La visita de Jamie y Lindsay Lohan al foro del programa "Hoy", por la
promoción de "Otro viernes de locos", generó gran expectativa.

Nombran a Gwyneth Paltrow vocera
temporal de Astronomer tras escándalo
Redacción.-                                       

Gwyneth Paltrow ha sido anunciada
como la nueva embajadora de Astronomer,
una firma tecnológica que recientemente
estuvo en el ojo del huracán por un escánda-
lo que cruzó las fronteras del mundo corpo-
rativo y llegó hasta el espectáculo. 

Lo curioso del nombramiento no es solo
el perfil de la actriz —ganadora del Oscar y
figura icónica del wellness—, sino el con-
texto en el que se da: Astronomer fue la
empresa involucrada en un escándalo de
infidelidad que ocurrió durante un concierto
de Coldplay, banda liderada por Chris
Martin, ex esposo de Paltrow.

El incidente ocurrió en julio pasado,
cuando el CEO de la compañía, Andy
Byron, y la directora de recursos humanos,
Kristin Cabot, fueron captados por la
famosa Kiss Cam en un concierto de
Coldplay. 

Ambos se abrazaban afectuosamente
cuando notaron que estaban siendo proyec-
tados en las pantallas del recinto y, de
inmediato, se separaron de forma abrupta.

Las imágenes se viralizaron, y pronto se des-
cubrió que Byron estaba casado y mantenía
una relación extramarital con su colega.

La polémica creció cuando se confirmó
la identidad de los protagonistas. La presión
pública derivó en la renuncia de Byron y un
proceso de divorcio en marcha. Astronomer
trató de distanciarse del escándalo al aceptar
su salida inmediata y redefinir su imagen
ante el ojo público.

En ese contexto, la elección de Paltrow
como imagen de la marca ha generado
revuelo. Para algunos, su fichaje representa
una jugada estratégica para lavar la imagen
de la empresa, mientras que otros lo ven
como una vuelta irónica del destino, al
tratarse de la ex pareja del mismísimo vocal-
ista cuya música fue el telón de fondo del
bochornoso episodio.

Sin hacer alusión directa al escándalo,
Astronomer ha señalado que Gwyneth rep-
resenta “la reinvención y la visión moderna
del liderazgo”. Y aunque la decisión ha sido
aplaudida por algunos sectores, la coinci-
dencia no ha pasado desapercibida para el
público.

Astronomer ha señalado que Gwyneth representa “la reinvención y la
visión moderna del liderazgo”.

El Universal.-                                        

Tras el éxito rotundo del nuevo
videojuego "Mario Kart World",
lanzado hace unos días para la con-
sola Nintendo Switch 2, siguen las
sorpresas por parte de la compañía;
sin embargo, esta vez dejando un
vacío entre los fanáticos del video-
juego.

Durante años, la narrativa ponía
a Mario como el héroe enamorado
que siempre rescataba a la Princesa
Peach.

Las acciones amorosas entre los
personajes, los rescates y el
agradecimiento en sus combates

compartidos, alimentaron ilusiones
y esperanzas de que ambos com-
partieran un romance.

A través de una nueva actual-
ización de la app de Nintendo
Today explicó que "la princesa
Peach lo considera su amigo de
confianza". Esta descripción acabó
con todas las ilusiones que tienen
los fans sobre un romance entre
ambos protagonistas.

Para muchos fanáticos, el cam-
bio en la historia ha dado un giro,
implicando que Mario ha sido
"friendzone", dejando que la idea
del supuesto romance entre los
personajes se desvanezca.

Durante años, la narrativa ponía a
Mario como el héroe enamorado.



César López.-                                      

Las innovaciones gráficas y de comuni-

cación de cuatro alumnas de la

Universidad de Monterrey fueron recono-

cidas con el premio de bronce en la A'

Design Award Competition en Como,

Italia, por su proyecto Transformando ali-

mentos en oportunidades, el cual propone

soluciones sostenibles contra el desperdi-

cio alimentario.

El galardón fue entregado en la ciudad

italiana de Como, en una ceremonia que

reunió a talentos del diseño de todo el

mundo. Las alumnas ganadoras fueron

Eugenia Martínez-Abrego Sáenz, María

Andrade Padilla, Paulina González Gracia

y Valeria Marín Guzmán.

El proyecto se desarrolló como

Evaluación Final en el semestre de Otoño

2024 para obtener el título de la

Licenciatura en Diseño Gráfico por la

Universidad de Monterrey, bajo la asesoría

académica del profesor Sergio Trujillo

Pérez. El diseño se centró en estrategias

accesibles para sensibilizar sobre el des-

perdicio de alimentos en los hogares.

Además, ese mismo trabajo fue recono-

cido por el certamen internacional Latin

American Award Designs, uno de los más

importantes del continente sudamericano.

La ceremonia de premiación se llevará a

cabo el próximo 25 de septiembre en

Fortaleza, Brasil.

El proyecto se enfocó en crear her-

ramientas tangibles y digitales que comu-

nicaran con claridad el impacto del des-

perdicio alimentario. Como pieza central,

las alumnas diseñaron un recetario físico

para mujeres entre 30 y 60 años, comple-

mentado por contenidos digitales en redes

sociales.

De acuerdo con Eduardo Guízar

Vukovich, el proyecto demostró que el dis-

eño gráfico trasciende la estética comercial

al generar impacto social. Reconoció que

esta propuesta aborda la problemática

desde una perspectiva inédita y efectiva en

su ejecución editorial.
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Cerrará MARCO su serie de
exposiciones con broche de oro 
César López.-                                    

El Museo de Arte Contemporáneo de

Monterrey cerrará su programa de exposi-

ciones de 2025 con proyectos producidos

en la misma institución, que revisan la pro-

ducción contemporánea, de artistas tanto

consolidadas como jóvenes.

Dentro del programa destaca la primera

revisión a la producción de la sinaloense

Teresa Margolles, la primera organizada

en el continente americano a una de las

artistas más importantes y contundentes de

la actualidad, con un amplio

reconocimiento en el extranjero, pero que

no ha celebrado una exhibición de este tipo

en su país natal.

Bajo la curaduría de Taiyana Pimentel,

directora general de MARCO, la exposi-

ción en MARCO reúne una selección de

piezas clave que reflexionan sobre la frag-

ilidad de la vida y la persistencia de la vio-

lencia en América Latina. La muestra es

también un esfuerzo desde el museo por

reconstruir y visibilizar las narrativas del

arte contemporáneo desde el norte del país,

una región históricamente relegada en los

discursos centralistas.

La revisión a la trayectoria de Gerda

Gruber es otra de las exposiciones este-

lares en este periodo. La escultora origi-

naria de Eslovaquia radica actualmente en

Yucatán y por décadas tuvo cercanía con

Nuevo León al ser invitada por artistas

como Christina Brittingham a realizar pro-

ducciones escultóricas y dar clases, por lo

que una generación importante de escul-

tores surgió de esa época. La muestra

incluirá esculturas de distintas épocas y

tendrá un énfasis a aquellas piezas vincu-

ladas con su estancia en Monterrey. 

Entre las nuevas propuestas creadas

para MARCO por artistas jóvenes está un

proyecto de Wendy Cabrera Rubio, que

ahonda en una etapa histórica bilateral

entre México y Estados Unidos, que en la

actualidad resuena por la situación política.

La primera revisión de Oscar Murillo

en México se va de MARCO al Museo

Tamayo, en Ciudad de México

La exposición Oscar Murillo. Espíritus

en el pantano, producida por MARCO

bajo la curaduría de Taiyana Pimentel,

directora de la institución, y que se mostró

este recinto entre el 13 de marzo y el 10 de

agosto, tendrá una segunda sede: el Museo

Tamayo en Ciudad de México. Esta es una

de las estrategias que el MARCO ha man-

tenido en años recientes, donde se busca

que las exhibiciones producidas institu-

cionalmente tengan una itinerancia a otros

recintos del País, por su nivel de relevancia

en la propuesta artística y para establecer

un intercambio con otros recintos.

Presenta Cultura NL el programa
"Arte y Comunidad"

César López.-                                      

El Programa Arte y Comunidad es una

iniciativa que responde a la convicción de

que la cultura la construimos todos y todas,

aseguró Melissa Segura Guerrero,

Secretaria de Cultura de Nuevo León,

durante la presentación de una iniciativa

que busca impulsar el desarrollo creativo y

la experimentación artística en diálogo

directo con la comunidad.

“Buscamos fomentar procesos donde la

ciudadanía no solo acceda a expresiones

culturales, sino que se involucre activa-

mente en la creación, el diálogo y la trans-

formación de sus propias comunidades”,

destacó la funcionaria cultural acompañada

por Alejandro Rodríguez Rodríguez, sub-

secretario de Participación y Diversidad

Cultural, Valentina Sánchez, coordinadora

de Mediación en LABNL, Edgardo Ramón

Ramírez, coordinador de Esferas Culturales

y los artistas Isaac Olvera e Iván Abreu.  

El Programa Arte y Comunidad se

desarrollará del mes de agosto a diciembre

de 2025 en los espacios de la Secretaría de

Cultura de Nuevo León, Esferas Culturales

y LABNL Lab Cultural Ciudadano y con-

tará con el acompañamiento de artistas

locales, nacionales e internacionales, que

colaborarán en procesos abiertos, participa-

tivos y con enfoque social.

“Arte y Comunidad tiene como eje cen-

tral el trabajo con las personas desde sus

contextos reales, reconociendo la diversi-

dad de saberes, experiencias y formas de

habitar lo cultural. Se trata de generar

proyectos que respondan a las voces de las

comunidades y que construyan relaciones

genuinas entre ciudadanía, artistas e institu-

ciones”, finalizó Segura Guerrero.

Las Esferas Culturales, ubicadas en

García, El Carmen y Galeana, serán sede de

procesos colaborativos entre artistas y

comunidades, a través de talleres, instala-

ciones y actividades participativas.

Los artistas invitados son Isaac Olvera,

artista multidisciplinario, quien realizará

esculturas comunitarias inspiradas en mate-

riales tradicionales. 

Manuel Rocha Iturbide, compositor y

artista sonoro, ofrecerá un concierto de gui-

tarra y experimentación sonora el 12 de

septiembre en García, y un taller perfor-

mático de escucha activa el 13 de septiem-

bre en El Carmen.

La creadora escénica y gestora Sara

Pineda facilitará un taller-laboratorio en

cada Esfera Cultural para recuperar la

memoria local a través del cuerpo, el terri-

torio y la puesta en escena. Las actividades

concluyen con un recorrido performático

comunitario.

Wendy Cabrera Rubio, artista plástica y

de performance, junto a Manuel Delgado

Plazola y Carlos Martínez González, ofre-

cerá talleres artísticos para todas las edades

del 24 de noviembre al 5 de diciembre. Se

incluirán etnografía, ilustración con alimen-

tos, memoria migrante y creación colectiva

de un recetario visual.

En LABNL, a partir de septiembre se

presentará una programación mensual con

propuestas experimentales y transdiscipli-

narias que cruzan arte, ciencia, tecnología y

sociedad.

Cada proyecto incluirá funciones

escénicas, muestras de proceso y conviven-

cias con el público; participarán Iván Abreu

+ Malitzin Cortés (Cuba/México) con una

pieza de arte digital interactivo en 3D con

aprendizaje automático.

Rocío Berenguer (España/Francia) ofre-

cerá una obra escénica sobre inteligencia

artificial, lenguaje y ecología.

Corazón de Robota (Chile/Alemania)

presentará performance electrónico-hack-

feminista con visuales y circuitos DIY.

Lolo & Sosaku (Argentina/Japón),

montarán una instalación performática con

máquinas sonoras autónomas y estructuras

cinéticas.

Arte y Comunidad 2025, tiene el objeti-

vo de fortalecer los vínculos entre las prác-

ticas artísticas y la vida cotidiana, recono-

ciendo el poder del arte como herramienta

para imaginar, narrar y transformar colecti-

vamente nuestros entornos.

Combaten desperdicio alimentario con propuesta gráfica 

César López.-                                     

Una madrugada helada, los habi-

tantes de Nomeolvides, Nuevo León,

despertaron con un viento extraño que

se colaba por cada rendija. Ese viento,

dicen los viejos del lugar, traía consigo

a dos figuras oscuras: la bruja

Desmemoria y el mago Qué Sé Yo,

enemigos declarados de la historia, la

cultura y el arte.

La historia de ese pueblo olvidado

—y de quienes lucharon por devolver-

le la memoria— será estrenada en

“Guardianes de la Memoria”, un espec-

táculo familiar, musical y profunda-

mente norestense, que se presentará en

el auditorio del Museo de Historia

Mexicana los domingos 27 de julio, 3 y

10 de agosto de 2025 a las 17:00 horas. 

Quienes quieran asistir al evento

podrán hacerlo de manera, y cabe men-

cionar que el cupo es limitado, así que

más vale llegar temprano.

Lo peor del caso es que en

Nomeolvides, en un abrir y cerrar de

ojos, la bruja y el mago hipnotizaron a

todos. Se borraron los recuerdos, las

canciones, los cuentos de la abuela. El

pueblo se volvió un lugar gris, afi-

cionado a la televisión y a la rutina sin

alma. Pero no todo estaba perdido...

Una noche, un meteorito cayó del

cielo, iluminando el monte y estreme-

ciendo la tierra. Del cráter apareció un

pequeño y valiente tlacuache, quien

cargaba el meteorito hasta la plaza

principal. Al abrirlo, brotó una brillante

luz que proyectó imágenes mágicas:

exposiciones inolvidables, personajes

históricos, hazañas colectivas y los

momentos más significativos de los 30

años del Museo de Historia Mexicana.

Y así regresaron la alegría, la memo-

ria y el arte al noreste, gracias a

Aguililla y Tlacuache los “Guardianes

de la Memoria”.

Esta historia llega dentro de la cele-

bración del 30 aniversario del Museo

de Historia Mexicana, de la mano de

La Percha Teatro, agrupación

regiomontana fundada en 1984 por

Leticia Parra, Jorge A. Vargas y

Gerardo Dávila. Nacidos como un

grupo de mimos en plena efervescencia

del teatro independiente, han sido faro

cultural por más de 40 años, exploran-

do el clown, la pantomima y el teatro

popular. Fueron distinguidos con el

Premio a las Artes de la UANL en

Artes Escénicas (2020), entre otros

reconocimientos.

Hoy, su arte regresa al escenario con

“Guardianes de la Memoria”, una pro-

ducción en la que participan criaturas

de la fauna norestense, una cantante

sonidera llamada Tula Chávez (inter-

pretada por Ale Sánchez), y un pueblo

que revive gracias al poder del teatro,

la música y la imaginación.

Esta historia llega dentro de la celebración del 30 aniversario del Museo de
Historia Mexicana.

En el programa hay proyectos producidos por el mismo Museo.

La reunión estuvo encabezada por Melissa Segura, secretaria de Cultura de NL.

Acuerdan cambios a la Ley del Trabajo para reconocer a locutores
El Universal.-                                         

El Instituto Nacional del Autor, así como

representantes de Presidencia de la

República, han acordado ya algunos cam-

bios a la Ley Federal del Trabajo y de

Derechos de Autor con el fin de que el

rubro de la locución y doblaje sea reconoci-

do legalmente.

Ayer jueves, durante la segunda reunión

entre el Instituto; un asesor de la presiden-

cia y representante de la Secretaría de

Cultura y asociaciones como la de Actores

(ANDA), de Escritores (SOGEM) y de

Locutores Comerciales (AMELOC) se lle-

garon a los primeros acuerdos para estam-

parse en la ley.

Entre ellos se encuentra modificar el

título del Capítulo XI de la Federal del

Trabajo. Actualmente lleva por título

"Trabajadores actores músicos", el cual

cambiaría a "Trabajadores artistas intér-

pretes o ejecutantes". Esto mismo se apli-

caría en los articulados alusivos.

Las reuniones iniciaron la semana pasa-

da, luego de una manifestación en el

Monumento a la Revolución donde los

artistas pedían urgentemente legislación en

torno a la Inteligencia Artificial.

El caso estandarte fue que el Instituto

Nacional Electoral, por medio de tec-

nología, recreó la voz de Pepe Lavat, falle-

cido hace siete años, para agradecer en un

tono similar al que usaba como narrador en

la serie "Dragon Ball", la asistencia de la

gente a las elecciones judiciales.

Lili Barba, presidenta de AMELOC,

dijo a EL UNIVERSAL que las autoridades

han estado abiertas al diálogo y los frutos

comenzaron ya a verse.

"Hay muchas cosas que se aceptaron,

por ejemplo el cambio de nombre a ese

capítulo, lo que es bueno porque ya nos

reconocerían como actores de doblaje,

locutores comerciales. (Actualmente) La

ley ni siquiera nos nombra, entonces no

existimos y nos pueden hacer lo que quier-

an. No existimos ni en el rubro del SAT,

cuando por ejemplo los mimos y payasos

sí", dice.

Ambas partes seguirán trabajando hasta

el próximo 20 de agosto, cuando se tenga

una nueva reunión. Entre los puntos a

analizar se encuentra el rubro de multas. 

La idea es que la nueva iniciativa quede lista el mes próximo.

Las alumnas ganadoras fueron Eugenia Martínez-Abrego Sáenz, María
Andrade Padilla, Paulina González Gracia y Valeria Marín Guzmán.

Estrena La Percha Teatro el espectáculo
“Guardianes de la Memoria” en MHM 


